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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Социально
политический протест за рубежом

ТОЛПЫ недовольных вновь вышли на улицы иракс�
ких городов: очередную волну антиправительствен�

ных выступлений вызвало решение президента страны
Бархама Салеха назначить Мохаммеда Тауфика Алла�
ви новым премьер�министром. Основными участника�
ми демонстраций, прокатившихся по Багдаду и южным
регионам Ирака, стали студенты. «Мы не хотим Алла�
ви, поскольку он является ставленником партийных
группировок и правящей верхушки, а стране нужен не�
зависимый кандидат», — цитирует митинговавших на
площади Тахрир в Багдаде агентство «Рейтер».

Надо отметить, что масштабные протесты, не стиха�
ющие в Ираке с 1 октября прошлого года и уже унёсшие
жизни почти 600 человек, постепенно обрастают всё но�
выми требованиями. Если изначально демонстранты
пытались заставить власти обратить внимание на безра�
ботицу среди молодёжи, низкий уровень жизни и кор�
рупцию, то затем они стали добиваться изменения ны�
нешней политической системы, в результате чего в ноя�
бре 2019�го в отставку подал премьер�министр Адель
Абдул�Махди, а с января — выступать против амери�
канского военного присутствия.

Как отмечают эксперты, ситуация в Ираке, на внут�
риполитические процессы в котором серьёзно повлияло

вторжение США и их союзников в 2003 году, крайне
далека от стабильности. В стране существует несколь�
ко влиятельных групп, условно делящихся на арабов�
суннитов, арабов�шиитов и курдов. Все они представ�
лены в парламенте страны. Однако во многих населён�
ных пунктах и провинциях реальная власть принадле�
жит повстанческим группировкам, сформировавшимся
после американского вторжения.

Назначение Аллави, ранее занимавшего пост министра
связи,  — результат договорённости между враждующими
сторонами в руководстве. Между тем известный иракс�
кий исследователь в областях экстремизма и терроризма,
член Иракского консультативного совета Хушам аль�Ха�
шими предрекает всплеск новых уличных протестов, свя�
занных с попыткой свежеиспечённого премьера наладить
конструктивные отношения с «Аль�Фатих» — одной из
ведущих парламентских коалиций, куда входят шиитские
проирански настроенные политики. В случае достижения
соглашения между «Аль�Фатих» и Аллави страну неми�
нуемо накроет очередная волна демонстраций, поскольку
требования, предъявляемые улицей, отмечает аль�Хаши�
ми, выработаны националистически настроенной моло�
дёжью, ведущей себя крайне независимо.

Фото Рейтер.

Кербела Багдад

России нужны Конституция
справедливости и правительство

народного доверия
В ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ, опира�

ясь на неоспоримые цифры и
факты, я неоднократно заявлял,

что наступило окончательное бан�
кротство курса, которым власти ведут
Россию. Тогда же я обратился к граж�
данам и к руководству страны с пре�
дупреждением о внутренних и внеш�
них угрозах, которые неизбежно при�
ведут к катастрофе, если не начать не�
медленно и активно им противосто�
ять. Вскоре правительство Медведева
было отправлено в отставку. Одновре�
менно с этим президент Путин ини�
циировал внесение изменений в Кон�
ституцию. Тем самым впервые за годы
своего правления он признал то, на чём
КПРФ настаивала всегда: ельцинская
Конституция, принятая на крови, на
обломках расстрелянного в 1993 году
народовластия, нуждается в капиталь�
ном ремонте. 

Мы поддержали эти инициативы,
давшие надежду на то, что новое де�
сятилетие станет временем долго�
жданных исторических перемен. Но
сразу предупредили, что инициати�
вы главы государства принесут Рос�
сии пользу только в том случае, если
политика правительства и измене�
ния в Основной закон будут соответ�
ствовать интересам большинства:
трудящихся, детей, молодёжи, жен�
щин, пенсионеров, каждой семьи.

Нужно говорить прямо: пока мы
не видим подтверждений этому. Ка�
бинет министров приступил к работе, в
Конституцию вносятся поправки, но
курс не меняется. Власть продолжает
избегать жизненно необходимых из�
менений в социально�экономичес�
кой сфере. Прочной законодатель�
ной базы для справедливой и созида�
тельной политики, которую требует
общество, не создаётся.

Президент выполнил требование
об отставке правительства, которое
полностью провалило заявленные
им национальные задачи: рост на
уровне не ниже среднемировых,
вхождение в пятёрку ведущих эконо�
мик мира, технологический прорыв,
преодоление вымирания и массового
обнищания. Однако на обсуждение
вопроса о создании правительства на�
родного доверия, которое действи�
тельно способно решить такие задачи,
глава государства не пошёл. Наши
программные требования по измене�
нию социально�экономической сис�
темы тоже игнорируются. Как и
предложения по внедрению опыта
народных предприятий и программы
устойчивого развития российского
села, без реализации которых пре�
одоление кризиса невозможно. Но�
вый кабинет, похоже, не намерен ис�
правлять ситуацию. 

Вместе с прежним курсом сохраня�
ются и продолжают нарастать глав�
ные проблемы, несущие России ко�
лоссальные стратегические угрозы. 

Вымирание населения, прежде всего
русского. С 1991 года его численность
сократилась на 20 миллионов. Это со�
поставимо с потерями в Великой Оте�
чественной войне. Ещё 25 миллионов
русских, проживавших в союзных ре�
спубликах, отсечены от исторической
Родины в результате преступного раз�
рушения СССР. В последние два года
стремительная убыль населения во�
зобновилась. За прошлый год страна
потеряла ещё 300 тысяч человек. Са�
мыми вымирающими остаются тра�
диционные русские области. 

Колоссальное социальное расслое�
ние продолжает углубляться. В Рос�
сии, даже по официальной статисти�
ке, почти 20 миллионов нищих. У
каждого второго зарплата не превы�
шает 25 тысяч рублей, у каждого чет�
вёртого — меньше 15 тысяч, у каждо�
го восьмого — меньше 10. Нищая на�
ция не может быть здоровой и успеш�
ной. Но её продолжают обворовывать
— и всё более цинично и беспощадно. 

Олигархи, нещадно эксплуатирую�
щие наши недра, упиваются безнака�
занностью и запредельной роско�
шью. За последние 8 лет состояние
пяти богатеев России увеличилось
почти на 60 миллиардов долларов.
Сегодня в карманах 10 крупнейших
миллиардеров суммарно — 12 трил�
лионов рублей. Это больше половины
федерального бюджета. А народ про�
должают кормить откровенно издева�
тельскими подачками. Так, на днях
Пенсионный фонд отрапортовал о
прибавке к выплатам инвалидам пер�
вой группы — 114 рублей; второй
группы и детям�инвалидам — 81
рубль; третьей группы — 65 рублей.
Вот истинная сущность курса, обслу�
живающего интересы алчной олигар�
хии и вороватого чиновничества.

Угрожающее технологическое от�
ставание России. В промышленной,
научной и военной сферах мы сего�
дня на 9/10 зависим от иностранных
технологий. Программа импортоза�
мещения проваливается. Мы риску�
ем оказаться в электронном рабстве
и попасть во внешнюю зависимость,
чреватую потерей реального сувере�
нитета. Новое правительство утвер�
дило стратегию развития электрон�
ной промышленности до 2030 года,
призванную обеспечить России тех�
нологическое лидерство. Хорошо,
что такая цель обозначена. Но она не
может быть достигнута при нынеш�
нем курсе и при бюджете, которые
унаследованы новым кабинетом и
пока не подвергаются ни критике,
ни пересмотру. 

Нарастающая военная угроза со
стороны НАТО. К 2024 году бюджет
этого блока перевалит за 1,3 трилли�
она долларов. Это в 3,5 раза больше
всего российского федерального бю�
джета. Альянс не скрывает, что такие
колоссальные траты нужны, чтобы
добиться полного подчинения Рос�
сии внешнему диктату. И при ны�
нешнем состоянии экономики, на�
уки и образования невозможно рас�
считывать на успешное противосто�
яние НАТО — этому орудию транс�
национального капитала, не желаю�
щего видеть Россию независимой и
процветающей.

Прежде всего, требуется ремонт
уродливой системы управления. Она
не поддерживает ни народные пред�
приятия, ни представителей малого и
среднего бизнеса, ни талантливых
учёных и инженеров, многие из кото�
рых вынуждены уезжать за границу. 

На днях Счётная палата заявила,
что кредитование предприятий бан�
ками у нас в 60 раз отстаёт от креди�
тования частных лиц, которых кри�
зис толкает в долговую яму. Чистая
прибыль банков РФ за прошлый год
выросла в 1,7 раза. Однако они фак�
тически остановили кредитование
реального сектора. При такой систе�
ме процветает только узкий клан ну�
воришей, не имеющих, по сути, ни�
чего общего с Россией и выполняю�
щих роль «пятой колонны» внутри
нашей страны. 

Экологическая угроза. Лесные по�
жары, тотальное загрязнение рек,
хищническая эксплуатация природ�
ных ресурсов, «мусорная реформа»,
грозящая целым регионам превра�
щением в гигантскую свалку, — это
ещё одно следствие разрушительной
сути дикого капитализма, навязан�
ного стране. Сложившуюся систему
могут искоренить только по�настоя�
щему ответственное правительство и
подлинно народная Конституция.

Руководство РФ, признав необхо�
димость корректировки Конститу�
ции, тем самым признаёт несостоя�
тельность утверждений о её незыбле�
мости. И теперь оно обязано услы�
шать голос народа и представляющих
его политических сил, требующих
внесения в Основной Закон измене�

ний в интересах большинства, а не
отдельных персонажей. Только в том
случае, если пересмотр Конституции
продолжится с учётом требований об�
щества, мы поддержим её новый вари�
ант при окончательном рассмотрении. 

Мы требуем, чтобы в Основном
Законе было прямо указано следу�
ющее:

— Государствообразующая роль
русского народа в многонациональной
семье народов Российской Федерации.
Русские составляют 82% населения
страны. Все народы России осозна�
ют: они не смогут сохраниться, если
сломается русский демографический
и культурный хребет нашего государ�
ства. Его защиту и укрепление необ�
ходимо гарантировать на конститу�
ционном уровне. 

— Российские недра принадлежат
народу. Доходы от их использования
должны поступать в государственную
казну и направляться на финансирова�
ние национальной экономики, соци�
альной сферы и обеспечение достой�
ной жизни каждого гражданина Рос�
сии. Наши природные богатства не
могут находиться в собственности
полутора десятков упырей. Мы про�
даём сырья на 20 триллионов в год, а
в бюджет из них попадает не более 8
триллионов. Если с этой преступной
практикой не будет покончено, Рос�
сия не сможет устоять, выйти из кри�
зиса и успешно развиваться. 

— Гражданам должны быть гаранти�
рованы прожиточный минимум и мини�
мальная зарплата по стандартам раз�
витых стран. При сегодняшних ценах
стоимость минимальной потреби�
тельской корзины и МРОТ должны
составлять не менее 25 тысяч рублей
с последующей индексацией, учиты�
вающей реальную, а не бумажную
инфляцию. Россия — богатейшая
страна. И у неё есть всё, чтобы по�
кончить с массовой нищетой. Но эти
ресурсы необходимо вырвать из рук
русофобской олигархии. Нужно по�
кончить с бессовестной политикой,
когда уже нынешнее правительство
предлагает не повысить, а снизить
прожиточный минимум. 

— Пенсионный возраст должен быть
возвращён на прежний уровень: 55 лет
для женщин и 60 лет для мужчин. Ми�
нимальная пенсия не может быть ниже
прожиточного минимума. Такая пен�
сионная «реформа» категорически
недопустима в стране, где миллионы
людей не доживают до 60—65 лет.
Она противоречит новым технологи�
ческим реалиям, радикально меняю�
щим рынок труда. Роботизация оста�
вит множество людей без работы.
Если до сих пор «гвоздём» трудовых
отношений была эксплуатация тру�
дящихся, то теперь на ведущее место
выйдет проблема их «ненужности» —
ещё более тяжёлая и опасная. Речь
должна идти не о повышении, а о
снижении пенсионного возраста.

— Каждому гарантируются бесплат�
ные образование и медицинское обслу�
живание. Молодые люди, окончившие
высшие и средние специальные учеб�
ные заведения, должны гарантирован�
но получать первое рабочее место.
Вновь заявляю: зафиксированное в
Основном Законе положение о том,
что Россия является социальным го�
сударством, ныне лишь красивый ло�
зунг. Чтобы декларируемые в Кон�
ституции права граждан на труд, об�
разование и здравоохранение стали
реальностью, они должны быть обес�
печены законодательными гарантия�
ми государства и соответствующими
ресурсами. Именно в этом одно из
важнейших отличий Советской Кон�
ституции от нынешней. Она не про�
сто декларировала, но реально гаран�
тировала важнейшие права. 

— Плата за услуги ЖКХ не может
составлять более 10% дохода семьи.
Необходимо заморозить тарифы ес�

тественных монополий, политика
которых прямо способствует массо�
вому обнищанию, ограблению мало�
имущих и росту инфляции.

— Контроль законодательной влас�
ти над исполнительной. Государствен�
ная дума должна в полной мере ис�
пользовать право «парламентского
запроса», «парламентского контро�
ля» и «парламентского расследова�
ния» деятельности чиновников лю�
бого уровня, включая администра�
цию президента. Она призвана не
только назначать правительство в
целом, но и оценивать деятельность
любого министра с возможностью
его увольнения. Совет Федерации
должен вновь стать выборным орга�
ном. Подлежат отмене любые барье�
ры при выдвижении от партий кан�
дидатов на должность глав регионов. 

Только если в Основном Законе
появятся эти положения, станет воз�
можным оздоровление политической
системы. Сегодня же она не позволя�
ет обществу мирным и демократич�
ным путём менять политику власти и
фактически провоцирует социаль�
ный взрыв. Власть обязана срочно за�
няться ремонтом не только Основно�
го Закона, но и избирательной систе�
мы. Укреплять её авторитет, а не пло�
дить партии�фальшивки, зачастую
возглавляемые откровенными афе�
ристами и призванные растаскивать
голоса недовольных избирателей. 

— Гарантируется выборность город�
ских и районных судей. Если это не
будет указано в Конституции и осу�
ществлено на практике, судебная си�
стема РФ окончательно превратится
в инквизицию, а говорить о реальном
народовластии будет невозможно в
принципе.

— Президент, правительство и пар�
ламент обязаны проводить политику,
соответствующую национальным ин�
тересам государства и его граждан. 

Мы поддержали предложение гла�
вы государства заняться ремонтом
Основного Закона. Но убеждены,
что проект Конституции необходимо
вынести на всенародное обсуждение.
Оно не должно быть профанацией
массового «одобрения». Если власть
проигнорирует важнейшие поправки
в Конституцию, попытается наскоро
протолкнуть только выгодные ей
корректировки, это спровоцирует
ещё большее недоверие общества и
политический кризис.

Назревшие преобразования требу�
ют нового курса и эффективного
правительства, способного его осу�
ществить. После отставки кабинета
Медведева мы не поддержали прави�
тельство Мишустина, ибо состав и
принцип его формирования расхо�
дятся с нашими требованиями. При
этом мы воздержались и от голосова�
ния против, считая, что нужно дать
новому кабинету шанс изменить си�
туацию к лучшему. Но если в ближай�
шее время этот кабинет не начнёт осу�
ществлять политику в интересах боль�
шинства, смена правительства будет
означать лишь замену декораций. Это
будет просто обман народа, который
требует не спектакля провластных
политтехнологов, а реального осуще�
ствления важнейших национальных
целей и социальной справедливости. 

Общество всё более настойчиво тре�
бует левого поворота. Без этого невоз�
можно остановить вымирание населе�
ния, добиться победы над бедностью и
системным кризисом, преодолеть от�
ставание от развитых стран.

Предложенные нами поправки со�
ответствуют чаяниям подавляющего
большинства наших граждан, для ко�
торых важнейшими ценностями ос�
таются справедливость, законность,
достоинство и благополучие Родины.

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.
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В О ВСТУПИТЕЛЬНОМ
СЛОВЕ он отметил, что
акции 23 февраля прой�

дут по всей стране, на них
коммунисты поднимут са�
мые злободневные и актуаль�
ные проблемы, касающиеся
ситуации в стране, в том чис�
ле положения в оборонной
отрасли.

Обратил внимание Влади�
мир Кашин и на то, что сего�
дня идёт работа над внесени�
ем поправок в Конституцию и
коммунисты намерены доби�
ваться, в частности, усиления
объёма социально�экономи�
ческих гарантий, которые за�
креплены в Основном Законе

страны. Особое внимание, по
мнению заместителя Предсе�
дателя ЦК КПРФ, следует
уделить ужесточению ответст�
венности за фальсификацию
выборов.

Участники заседания обсу�
дили также ход подготовки к
акциям в честь 102�й годов�
щины Красной, Советской
Армии и Военно�Морского
Флота. Секретарь МГК
КПРФ Николай Зубрилин
рассказал о работе москов�
ских коммунистов по мобили�
зации граждан на предстоя�
щее мероприятие: в преддве�
рии этого дня состоятся пике�
ты с раздачей листовок и газет

с приглашением на акцию.
Как всегда, в краснознамён�
ных колоннах рядом с комму�
нистами будут представители
протестных и инициативных
групп, профсоюзов, сотруд�
ничающих с КПРФ. 

Второй секретарь Москов�
ского обкома КПРФ Кон�
стантин Черемисов заявил,
что коммунисты Подмоско�
вья проводят активную рабо�
ту по подготовке к празднова�
нию 75�летия Великой Побе�
ды (в частности, приводятся в
порядок памятники и воин�
ские захоронения), и, конеч�
но, торжественные акции в
честь годовщины создания
Красной, Советской Армии и
Военно�Морского Флота
приобретают особое значе�
ние. Он отметил, что постав�
лена задача максимального
привлечения людей к учас�
тию в них.

О своих планах рассказали
также представители Союза
советских офицеров, Ленин�
ского коммунистического со�
юза молодёжи и других орга�
низаций, входящих в штаб.

А в преддверии праздника,
18 февраля, состоится отправ�
ка очередного, 84�го гумани�
тарного конвоя от КПРФ за�
щитникам Донбасса.

Алёна ЕРКИНА.

Все
в краснознамённые

ряды!
Провести массовые акции 23 февраля, в день

102�й годовщины со дня создания Красной, Со�
ветской Армии, массово, ярко и мощно — такую
задачу поставил руководитель Общероссийского
штаба протестных действий, заместитель Пред�
седателя ЦК КПРФ Владимир Кашин на состояв�
шемся 4 февраля заседании.

«Квартет» — толку нет
Коммунисты и комсомольцы провели в Пензе серию одиночных пикетов против

либеральной политики власти и за смену политического курса. 

О НИ ВЫШЛИ на центральную улицу го�
рода — Московскую с плакатами: «Пу�
тин променял шило на мыло!», «Менять

систему, а не лица!», «За правительство народ�
ного доверия. Дорогу красным губернаторам!»,
«За прогрессивный налог!», «За национализа�
цию!» и другими. Пикеты прошли в том числе
у здания правительства Пензенской области, у
общественной приёмной партии «Единая Рос�
сия» и общественной приёмной президента.

С приходом нового кабинета министров по�
литическая ситуация в стране не изменилась:
на смену одним руководителям�либералам
пришли другие. Либеральное правительство
неоднократно доказывало свою несостоятель�
ность. Их политика ведёт к ухудшению жизни
простых людей и росту проблем в стране: за�
стою в экономике, как следствие — к инфляции
и обнищанию простых людей, безработице, не�
доступной медицине и образованию, стагнации
науки и т.д. При этом олигархи и монополисты,
наоборот, получают поддержку от государст�
ва, развивают свой бизнес и вывозят доходы за
границу.

КПРФ в корне не согласна с таким положе�
нием вещей. Партия требует реальных, а не
мнимых политических изменений. Коммунис�
ты давно настаивают на смене политического
курса и создании правительства народного до�
верия.

— Происшедшая смена правительства
очень напоминает басню Крылова «Квартет»,
где музыканты меняются местами, но ничего
дельного из этого не выходит, — считает пер�
вый секретарь Ленинского райкома КПРФ,
руководитель фракции коммунистов в Пен�
зенской городской думе Александр Смирнов.
— Приход к власти нового кабинета минист�
ров — всего лишь очередная перетасовка од�
них и тех же людей. Этот фарс нужен только
для отвода глаз. Если неолиберальная полити�
ка продолжится, проблемы будут усугублять�
ся. Коммунисты протестуют против этого.
Мы требуем от нового правительства смены
политического курса и решения вопросов в
интересах большинства, а не кучки олигархов.

Пресс�служба Пензенского обкома КПРФ.

Штаб протеста

●● Лукавите, господин премьер
Нам впаривают мудрёные термины
для оправдания антинародной политики власти

— 2�я страница

●● Горняки продолжают
протестовать
Вместо выплаты долга шахтёрам 
власти Украины плодят дутые министерства

— 3�я страница

●● Госкомстат обманывает
президента
Об изобилии продуктов и о том, как шашлык
растворился в лимонаде

— 4�я страница
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Лики власти

Юбилей

Лгут и не краснеют

Парламентский дневник

Лукавите, господин премьер

ВПРОЧЕМ, НАЗАД нам дальше не�
куда. Мы туда на своей «галере», где
гребунами была наша путеводная

звезда и ещё с десяток премьеров, уже
приплыли. Теперь всё идёт к тому, что и
очередные лет двадцать будем плыть по
указанию всё той же путеводной звезды и
бороться с бедностью, не обращая внима�
ния на растущие богатства, нажитые не�
праведным трудом.

Минувшую четверть века с бедностью
тоже боролись, но как�то не так. Бедные
богаче не стали, а по приросту поголовья
миллиардеров мы обогнали даже прирост
крупного рогатого скота. В этом есть за�
слуга и прежних премьеров, которые вах�
товым методом сменяли друг друга, ос�
тавляя в памяти не свершения государст�
венного масштаба, а дарованные наро�
дом псевдонимы. Один вошёл в историю
как «Киндер�сюрприз», были и Вован с
Димоном. Последний запомнится сове�
том, вызвавшим общенародный восторг:
«Денег нет, но вы держитесь!» 

Недавно выяснилось, что деньги, ока�
зывается, были и есть. И немалые — то ли
три, то ли четыре триллиона. Выходит, что
терпели и держались мы зря. Зато теперь
правительство возглавил специалист по
налогам, который деньги и собирать, и
считать умеет. Экономика почти на нуле,
а казну Мишустин умудрялся пополнять в
нарастающем темпе. Поэтому члены
фракции КПРФ в Госдуме во время встре�
чи спросили, не мудрствуя лукаво: будет
ли он наращивать этот темп за счёт бога�
тых, ведь у бедных взять уже нечего? На
это Мишустин ответил, что богатых у нас
мало, а среднего класса нет. Посему отме�
нять плоскую 13�процентную шкалу по�
доходного налога и вводить прогрессив�
ную, в зависимости от размера дохода, нет
смысла. И вообще вопросы с богатыми
людьми нужно решать путём «большей
транспарентности и ответственности». 

Прежний премьер, будучи кандидатом
наук, тоже употреблял мудрёные словосо�
четания, вроде «диверсификация эконо�
мики». А народ, не вникая в глубинный
смысл сказанного, понимал диверсифи�
кацию как нескончаемую экономическую
диверсию, которую подтверждали про�
вальные показатели производства продук�
ции и услуг. С транспарентностью ситуа�
ция посложнее. Мишустин мог бы, конеч�
но, употребить словечко попроще. Но он
же не кандидат, а доктор наук, значит, слог
у него должен быть выше и учёнее. Одна�
ко продвинутая российская провинция
уже перевела его на обычный язык.

— Транспарентность заключается не в
честности, не в открытости, как следова�
ло бы ожидать. Она в том, чтобы нам впа�
ривать в головы всякие мудрёные терми�
ны для оправдания антинародной поли�
тики власти — такую оценку высокоучё�
ным аргументам Мишустина даёт член
президиума контрольно�ревизионной
комиссии Самарского областного отде�
ления КПРФ, лауреат Государственной
премии в области космической техники
Михаил Маслянцев.

А отрицанием «среднего класса» пре�
мьер фактически разоблачает всех россий�
ских певцов капитализма, включая, есте�
ственно, «едроссов». Да и себя тоже, ибо
мужал и вырос до премьерской должности
в той же компании, не на капустной гряд�
ке. Риторика о «среднем классе» обычно
используется буржуазным агитпропом для
того, чтобы убедить обывателя в устойчи�
вости российского капитализма, кото�
рый�де надёжно покоится на всё расширя�
ющихся опорах из частных собственников
средней и малой руки. Но премьер вдруг

честно признаёт, что этой опоры нет и в
помине. И Росстат подтверждает его ут�
верждения, сообщая, что 92% занятого на�
селения — это работники наёмного труда.
Чем тогда занимались господа идейные
строители капитализма почти три десятка
лет, если до сих пор себе опору не создали?
Ответ очевиден: набивали собственные
карманы. А народ выкручивался как мог.
Самарские педагоги, станочники, конст�
рукторы космических кораблей, чтобы
выжить, пока шли развал экономики и
грабёж национального достояния страны,
становились «челноками», ларёчниками,
базарными торговцами.

— Они могли бы сделать основой
российского «среднего класса» ферме�
ров, на которых в 90�е годы прошлого
столетия возлагали большие надежды
как на кормильцев россиян, — вспоми�
нает былые времена самарский социо�
лог Михаил Очковский. — Но в наших
условиях этого не случилось.

Да, расчёт на кормильцев�фермеров,
которые должны были заменить ликви�
дированные колхозы и совхозы, не оп�
равдался. Цены на бензин, запчасти, удо�
брения росли не по дням, а по часам.
Кредиты выдавали под бешеные процен�
ты. Произведённую продукцию перехва�
тывали перекупщики по бросовым це�
нам. Многие деревни и сёла обезлюдели.
Большую часть продукции теперь произ�
водят не фермеры, как в США, а уцелев�
шие чудом коллективные хозяйства и аг�
рохолдинги, которыми владеют капита�
листы�латифундисты.

Сходная ситуация в городах. Боль�
шинство заводов пустили с молотка.
Малый бизнес, который начал раскру�
чиваться в 1990�е годы, особенно в тор�
говле, стали выдавливать с улиц и рын�
ков крупные сетевые компании. У них
дешевле товары, шире ассортимент.
Сотни малых предприятий Самарской
области, которые поставляли ВАЗу ком�
плектующие, с приходом зарубежных
собственников прекратили работу. И та�
ких примеров множество.

Капиталистический строй в России не
имеет надёжной экономической опоры.
Крупный капитал и формируемая им
власть состоят из типичных временщи�
ков. Их экономическое господство в РФ
держится на нефти и газе, а остальное

«народное хозяйство» динамично дегра�
дирует. Двадцать миллионов тех, кто на
грани выживания, — прямое следствие
того, что в политической и экономичес�
кой власти в государстве сидят времен�
щики. В стране, по данным Росстата, ра�
ботодатели (представители крупного и
среднего капитала) составляют всего
1,4% задействованного в экономике на�
селения. Их ядро — сверхбогатые, кото�
рые захватили большую часть некогда об�
щенародной собственности. Ещё с деся�
ток процентов просто богатеньких, кото�
рым достаются не только крохи от обще�
го пирога, но и перепадают коврижки за
усерное служение нынешним «хозяевам
жизни» с миллиардными состояниями. 

НА ВСТРЕЧЕ с Мишустиным во�
просы членов фракции КПРФ бы�
ли продиктованы тревогой за судь�

бу страны. Пропасть между богатыми и
бедными расширяется. В списке журнала
«Форбс» за 1997 год было всего шесть

российских долларовых миллиардеров.
На начало этого года — уже более ста. Их
совокупный капитал оценивается в 410,8
миллиарда долларов. Как тут не вспом�
нить слова Энгельса, сказанные словно о
нашей реставрации капитализма. Её цель
— «богатство, ещё раз богатство и трижды
богатство, богатство не общества, а… от�
дельного жалкого индивида». 

Кто же эти прыткие индивиды, каки�
ми талантами отмечены? К примеру,
Геннадий Тимченко, в финансовом ак�
тиве которого насчитывается 16 милли�
ардов долларов, сколотил своё состоя�
ние на торговле углеводородами. Че�
тырнадцать с лишним миллиардов дол�
ларов у промышленника и коммерсанта
Виктора Вексельберга. Этот олигарх
свой первый миллион, как отмечает
«Форбс», заработал на продаже меди,
добытой из старых электрических кабе�
лей, снятых с разрушаемых советских
заводов. И так — кого ни возьми. 

Существующая система налогообло�
жения физических лиц, созданная по
инициативе Путина, служит интересам
олигархов. Потому Мишустин и защища�
ет нынешний порядок сбора подоходных
налогов. В 13�процентной «плоскости»
оказались «зарплаты» генеральных ди�
ректоров, президентов крупнейших ком�
паний и иных олигархов, использующих
для наращивания собственных банков�
ских счетов сырьевые ресурсы страны и
прикарманенную ими общенародную
собственность СССР, и слесарей, учите�
лей, санитарок, дворников, которые гор�
батят спины, чтобы прокормить свои се�
мьи. Поэтому коммунисты уже давно бо�
рются за внедрение в налоговую практи�

ку прогрессивной шкалы налогообложе�
ния. Их позиция находит широкую под�
держку не только в пролетарской среде,
но и среди интеллигенции.

— Я двумя руками за то, чтобы разме�
ры подоходного налога действительно
зависели от дохода. Думаю, что бедных
надо от него освободить совсем. При
зарплате от пятидесяти до ста тысяч
ежемесячно можно было бы оставить
теперешний налог. А затем повышать
его на каждые сто тысяч роста годового
дохода — такой вариант предлагает са�
марский учёный, доктор юридических
наук, профессор Наталья Боброва.

А пока сам г�н Мишустин при доходе в
19 миллионов рублей за 2018 год заплатил
с него всё те же 13% налога. Его жена не�
посильным трудом заработала за тот же
год в два с лишним раза больше своего су�
пруга и в две тысячи раз больше, чем мой
знакомый самарский дворник Володя,
который обслуживает два участка за 20
тысяч рублей в месяц. Он заплатил с
этой суммы те же 13%. Судя по заявле�
нию нового главы правительства РФ, у
супружеской пары Мишустиных нет
никакого желания платить в казну
больший процент налога, чем обычный
дворник. И это естественно для милли�
онеров и миллиардеров. 

Более того, премьеру и всем его со�
братьям по классу, выдвинувшим Ми�
хаила Владимировича на эту долж�
ность, каждый вопрос на тему налогов
рассматривается как попытка залезть в
их личный и семейный карман. Чтобы
защититься от таких нападок, глава
правительства М.В. Мишустин одним
из первых своих распоряжений повелел
удвоить зарплату кадрам Росгвардии.

А дворник Володя, как и миллионы
других россиян, прекрасно понимает, что
его грабят, и готов вымести своей лопатой
всех законодателей и исполнителей гра�
бежа, которые уравняли его подоходный
налог с олигархами и миллионерами. Но
на этом причуды российского налогооб�
ложения не заканчиваются. Зарплата у
наших богатеев — совсем не главная ста�
тья их доходов. Их состояние куда в боль�
шей степени оценивается стоимостью
недвижимости и доходами от неё. А с
этих заоблачных цифр подоходный налог
ещё скромнее — менее 10%. Вот где Ни�
агарский водопад для пополнения госу�
дарственного бюджета! 

КОНЕЧНО, наши банковские, газо�
вые, нефтяные и медные олигархи
могли бы проникнуться той самой

ответственностью, к которой призывал
Мишустин, ещё будучи кандидатом в
премьеры, и вносить в казну пусть не по�
ловину, так хотя бы треть от своих дохо�
дов во имя победы над бедностью. 

— Но я этот олигархический порыв
считаю фантастикой, — отвергла все
благие пожелания член бюро обкома,
первый секретарь Кошкинского райко�
ма КПРФ Татьяна Журавлёва. — Грабёж
и лукавство какими были, такими и ос�
танутся хоть под прикрытием рокиро�
вок в правительстве, хоть без них. Влас�
ти надо оправдывать то мусорную, то
пенсионную «реформы», то налоговые
поборы с бедных. 

Нового премьера, представляющего ка�
питалистический класс, вполне устраива�
ют и пенсионная «реформа», и халявное
использование олигархами земных недр
вместе с бесчестной системой налогообло�
жения. Значит, среди российских вованов
и димонов он займёт достойное место. А
нам предстоит продолжить борьбу за то,
чтобы страною правили те, кому дороги
интересы не кучки толстосумов, а десят�
ков миллионов людей наёмного труда. Од�
нако нынешним правителям не следует за�
бывать, что лопата дворника Володи уже
наготове.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Самара.

Новый премьер Михаил Мишустин сейчас в центре внима�
ния. Чуть ли не каждое его слово обсасывают и оценивают. Мно�
жатся фотографии главы кабмина. На них он то весь в порыве, то
в глубокой государственной задумчивости, то с многозначи�
тельно поднятым перстом. Вот премьер уже и перст опустил, а
эксперты, аналитики и прочие провидцы гадают: вперёд он ука�
зывал к неведомым сияющим вершинам или назад?

С вопроса о доверии народа к государству, прозвучавшего в выступлении
депутата�коммуниста Ольги Алимовой, началось заседание Государственной
думы 4 февраля. К сожалению, этот день работы парламента, завершившего�
ся отклонением трёх альтернативных законопроектов малых фракций о пере�
носе Единого дня голосования, ни на йоту не улучшил репутацию власти. 

ОТСТАВКА кабинета министров, обладав�
шего рекордным антирейтингом, и «соци�
альные плюшки» в виде индексаций пен�

сий, изменения в материнском капитале и горя�
чих завтраков для школьников хотя и позитивно
были восприняты народом, тем не менее не пере�
ломили отношения людей к правящему режиму,
считает Ольга Алимова. 41% граждан уверены в
том, что кардинальной смены антинародного кур�
са, памятником которому стало пенсионное ог�
рабление, не будет. Именно этот курс способству�
ет приращению богатств олигархов и обеднению
большинства населения. Если правительство не
начнёт уделять должного внимания экономике,
развитию промышленности в стране, работать на
благо людей, оно рискует запустить маховик соци�
альных потрясений, убеждена депутат. 

Власть привыкла спускать народу своё решение,
делая вид, что прислушивается к
его мнению лишь тогда, когда на�
парывается на протест. Так случи�
лось в посёлке Горный Саратов�
ской области, где планируется
строительство завода по утилиза�
ции отходов первого и второго
классов опасности. После того
как весь регион встал на дыбы,
когда прошли митинги протеста
во всех крупных городах Саратов�
ской области и даже в соседней,
Самарской, федеральный опера�
тор по обращению с радиоактив�
ными отходами «РосРАО» решил провести общест�
венные слушания на площадке Общественной па�
латы, которая, как известно, всегда выступает ру�
пором власти, замаскированным под голос народа.
В итоге ничего, кроме скандала с дракой, не полу�
чилось. Общественность не успокоили. Людей на�
пугали. Чётких разъяснений не дали. «Думать о
том, что люди безропотны, — большая ошибка, на
которой обжигались многие. Шиес — этому дока�
зательство!» — предостерегла О. Алимова.

О многом злободневном хотелось сказать ком�
мунисту. При всей нарочитой политической толе�
рантности нынешнего руководства Госдумы воз�
можность выступить с парламентской трибуны о
наболевшем рядовым депутатам предоставляется
теперь не часто. А поводов для тревоги — хоть от�
бавляй. Продолжается уничтожение здравоохра�
нения на селе. При этом по телевидению идут вос�
торженные репортажи о строительстве ФАПов,
которыми власть решила прикрыть ликвидацию
полноценных больниц. Но на выжженной земле
яблоневый сад скоро не вырастишь, заметила
Ольга Николаевна. Впрочем, региональные руко�
водители к этому и не стремятся. Так, губернатор
Саратовской области заявляет о сокращении ты�
сячи «неэффективно работающих коек» в мест�
ных больницах. 

Поделилась Ольга Алимова своими наблюде�
ниями за особенностями информационной поли�
тики. Неустанное, на протяжении многих меся�
цев, раскочегаривание федеральными СМИ тра�
гедии в Тулуне привело к отставке эффективного
губернатора Сергея Левченко. Как только его за�
менили на ставленника Кремля, проблемы Тулуна
практически на следующий день ушли из феде�
ральной повестки. Такая политика не делает чести
правящему режиму и уж точно не добавляет ему
очков доверия, считает депутат.

Регулярно компрометирует себя в глазах народа
и судебная система. История рейдерских атак на
экс�кандидата в президенты Российской Федера�
ции Павла Грудинина — тому подтверждение.
Роль суда в этом деле фракция КПРФ оценила как
правовой произвол. Судебная система преврати�
лась в инструмент сведения политических счётов
и подпорку для рейдеров, пытающихся захватить
чужое имущество. 

Узаконивание беззакония стало отличительной
чертой российского правосудия. Депутат Алимова
привлекла внимание к скандальной истории, слу�
чившейся в Саратовской области, где перспектив�
ного молодого боксёра Максима Бурбина осудили
на четырнадцать с половиной лет в результате ого�
вора. Несмотря на то, что в надзорный орган реги�
она поступили обращения от людей, которые при�
знались в оговоре Бурбина и сообщили «о приме�
нении к ним недозволенных методов ведения след�

ствия», осуждённый до сих пор отбывает срок в
тюрьме. Это только один пример. А сообщения о
неправосудных решениях служителей Фемиды
приходят из разных уголков страны ежедневно.

Подавление московских протестов и последо�
вавшие судебные процессы над их участниками,
разгон 7 ноября коммунистической демонстра�
ции в городе трёх революций — всё это дискреди�
тировало правоохранительные органы. 

Протест не рождается на пустом месте — почти
всегда это реакция на неумные и безумные дейст�
вия власти! Необходимо слушать и понимать лю�
дей, а резиновыми дубинками доверие не выколо�
тишь, подытожила Ольга Алимова. 

«Демократия для ничтожного меньшинства, де�
мократия для богатых — вот каков демократизм
капиталистического общества. Если присмот�
реться поближе к механизму капиталистической

демократии, то мы увидим везде и повсюду, и в
«мелких», якобы мелких, подробностях избира�
тельного права (ценз оседлости, исключение жен�
щин и т. д.), и в технике представительных учреж�
дений, и в фактических препонах праву собраний
(общественные здания не для «нищих»!), и в чис�
то капиталистической организации ежедневной
прессы и так далее и так далее, — мы увидим огра�
ничения да ограничения демократизма», — писал
В.И. Ленин в своей работе «Государство и револю�
ция». В современной капиталистической России
сместились зоны усечения демократии, но её ха�
рактер вполне соответствует духу общественно�
экономической формации, в которой мы живём.

О праве собраний, сопровождающемся ударами
полицейских дубинок, и об организации СМИ,
бросаемых на информационное растерзание не�
угодных, уже говорилось. А теперь о тонкостях ре�
ализации избирательного права, донельзя ис�
кромсанного в лоскуты в угоду обслуживающему
олигархию режиму: здесь и отмена порога явки, и
так называемый муниципальный фильтр на гу�
бернаторских выборах, и введение электронного
голосования, открывшего простор для манипуля�
ций, и установление в 2012 году Единого дня голо�
сования в первое воскресенье сентября, что суще�
ственно снизило явку избирателей. Так, если в вы�
борах в Государственную думу в декабре 2011 года
приняли участие 51,7 процента избирателей, то в
сентябре 2016�го — лишь 40,37. Это обусловлено,
считают аналитики, и периодом отпусков, и поле�
выми работами, и незавершённостью дачного се�
зона. Низкая явка избирателей на руку «партии
власти», которая не слишком озадачивается про�
блемой легитимности избираемых государствен�
ных органов и должностных лиц.

Со своими законодательными инициативами о
переносе Единого дня голосования выступили
сразу три парламентские фракции, предложив
разные даты: КПРФ — третье воскресенье марта,
ЛДПР — последний вторник апреля, «Справедли�
вая Россия» — второе воскресенье октября. Ком�
мунисты придают вопросу установления Единого
дня голосования чрезвычайно важное значение,
поэтому они первыми среди парламентских фрак�
ций, ещё в мае 2018 года, внесли свой законопро�
ект, а теперь выдвинули его в качестве приоритет�
ного. «Надо сделать так, чтобы день выборов был
максимально удобен для человека», — подчеркнул
один из авторов документа Николай Коломейцев. 

Однако ни одно из предложений оппозиции
«единороссы» не поддержали. С одной стороны,
это культивирует неверие граждан в свои силы,
а с другой — всё больше затягивает страну в вя�
лотекущий политический кризис, считает Денис
Парфёнов. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Обнуление
легитимности

власти

Д ЕВОЧКЕ, появившейся
на свет в отдалённой
тверской деревушке за

три месяца до Победы, не при�
велось увидеть отца, солдата Ве�
ликой Отечественной Николая
Никифоровича Смирнова, от�
давшего жизнь за то, чтобы при�
близить Победу. И твёрдо мож�
но сказать, что Тамара Никола�
евна всей своей жизнью и тру�
дом остаётся верна памяти 
подвига отца, навечно зачис�
ленного в ряды марширующего 
9 Мая по городам и весям Роди�
ны «Бессмертного полка».

Журфак знаменитого МГУ,
работа корреспондентом газеты
«За рулём автомобиля». И уже с

1970 года — газета «Правда», от�
дел писем и массовой работы,
аккумулировавший тысячи по�
сланий, ежедневно приходив�
ших в редакцию и дававших бес�
ценный опыт связи с жизнью.
Этот драгоценный опыт, орга�
низаторские и творческие спо�
собности, твёрдость характера и
убеждений в полной мере при�
годились Т.Н. Смирновой в «ли�
хие 90�е», когда перед газетой
встала реальная угроза закрытия
или рейдерского захвата. Когда
многие работники не выдержи�
вали и покидали газету, сотруд�
ница отдела писем выдвигается
коллективом на пост ответст�
венного секретаря «Правды». 

И Тамара Николаевна с честью
оправдала это доверие.

Газета устояла. Газета живёт
и борется, верная боевым тра�
дициям ленинской «Правды».
Коллектив редакции, читатели
от всей души желают Т.Н.
Смирновой доброго здоровья
и новых творческих успехов на
ниве общего дела, которому
служит «Правда».

ПРАВДИСТЫ.

От всей души
Коллектив редакции и читатели нашей газе�

ты сердечно поздравляют заместителя главно�
го редактора «Правды» Тамару Николаевну
Смирнову с замечательным юбилеем — датой,
особо значимой в близком соседстве с великим
праздником 75�летия Победы советского наро�
да в Великой Отечественной войне.

Кажется, этот деятель ре�
шил переплюнуть в подлости
самого себя. Мало ему на сво�
их сединах чёрной печати од�
ного из разрушителей СССР,
чья подпись стоит под преда�
тельскими Беловежскими со�
глашениями. Приспичило, ви�
дите ли, ещё что�нибудь по�
добное отчебучить, дабы зна�
ли, что желчь его нутра по�
прежнему кипит, а яд так и
просится с языка наружу. 

И МЯ ЭТОМУ ПЕРСОНАЖУ Лео�
нид Кравчук — первый президент
буржуазной Украины, до этого за�

нимавший видные посты в КПСС, в том
числе и по линии пропаганды. Значит,
знал, что творит, когда вновь дорвался до
большой трибуны.

«Гитлер и Сталин встретились во Львове.
Это же документ, это не является секре�
том. Они пытались договориться… Вместо
того чтобы остановить Гитлера, ему развя�
зали руки», — заявил на днях Кравчук в
эфире телеканала «Россия 1», комменти�

руя очередной приступ антисоветчины, во
время которого исторические извращенцы
на сей раз обвинили Советское руководст�
во в том, что оно несёт ответственность за
начало Второй мировой войны. 

Как тут взъерошились ведущие про�
граммы: дескать, такой встречи не могло
быть — и ах�ах, караул!.. 

Верно, никогда Сталин не разговаривал
с главным палачом человечества с глазу на
глаз. Но ведь сия тухлая газетная «утка» в
своё время слетела с языка одного из пар�
шивых птенцов — любимцев как раз этого
канала — господина Радзинского, многие
годы пискляво балагурившего с его экрана
на вольные темы. Вот он и разошёлся. В
одном из интервью украинской газете
«Факты» он с упоением рассказывал, как в
1972 году встречался во Львове с неким
(естественно, безымянным) железнодо�
рожником, самолично наблюдавшим при�
бытие в город в октябре 1939 года особо
охраняемого поезда. И после того, как со�

поставил его якобы воспоминания с доне�
сением американской разведки, ссылаю�
щимся на некие «конфиденциальные ис�
точники» и подписанным тогдашним ди�
ректором ФБР Эдгаром Гувером, в кото�
ром говорилось, что «Гитлер и Сталин тай�
но встретились во Львове 17 октября 1939
года», фантазии в голове Эдварда Радзин�
ского разыгрались не на шутку:

— Они сидели друг против друга — вож�
ди, земные боги, столь похожие и столь
различные. Клялись в вечной дружбе, де�
лили мир, и каждый думал, как обманет
другого, — рисовал любезную ему картину
своим воркующим тенорком известный
сочинитель антисоветских мифов. 

На эту байку, похоже, и клюнул Леонид
Макарович. Уж больно она пришлась ему
по душе. С Радзинского�то что возьмёшь?
Орден «За заслуги перед Отечеством» IV
степени он уже получил. Поздравление по
случаю своего юбилея от президента Пути�
на, отметившего его, как обогатителя тра�

диций просвещения, у Эдварда Станисла�
вовича тоже имеется. Так что можно врать
и не смущаться.

А вот Кравчук — человек по статусу,
казалось бы, серьёзный. Ему бы первому,
чтоб совсем�то уж не опозориться, загля�
нуть в святцы. То есть в журнал посеще�
ний кабинета Сталина от 17 октября того
самого года.

Итак, читаем: Молотов, Микоян, Жда�
нов и ещё ряд фамилий тех, с кем встре�
чался в тот день Иосиф Виссарионович.
Всё расписано по минутам входа и выхо�
да каждого. Какой там, к чёрту, Львов,
что чуть ли не за полторы тысячи кило�
метров от Кремля? 

Кстати, и в дневнике Геббельса зафик�
сировано, что 16 и 17 октября 1939�го ми�
нистр был в Берлине на совещании у Гит�
лера. А на следующий день там же, в сто�
лице Германии, фюрер под вспышки фо�
токамер награждал железными крестами
целую свору своих молодчиков, которые

на подлодке во время морской охоты за че�
тыре дня до этого потопили британский
линкор «Ройал Оук». 

То есть ни 17 октября, ни до, ни после
такая встреча не могла состояться просто
физически. Да и каким близоруким по�
литиком надо было быть, чтобы не пред�
видеть, что сам факт подобных контак�
тов с агрессором на высшем уровне, сра�
зу резко обострит отношения как мини�
мум с Англией, Францией и ещё рядом
стран, оставив СССР в перспективе без
союзников? Уж кто�кто, а Сталин, пред�
видевший надвигавшуюся войну, как,
пожалуй, никто, на такое безрассудство
был попросту не способен.

А как же, спросите, быть с выводами
американской разведки? Никакие это не
выводы, а всего лишь одно из донесений, в
котором изложено одно из мнений сто�
роннего источника, с которым шеф ФБР
обязан был ознакомить Белый дом. Ника�
ких подтверждающих деталей в этой запи�
ске нет. Не зря же сам Э. Гувер, с недовери�
ем относясь к подобным штучкам своих
информаторов, по этому поводу отметил:
«Вряд ли у Сталина и Гитлера была необхо�
димость в личной встрече через три недели

после подписания в Москве Договора о
дружбе с Германией». 

А вот у Леонида Кравчука и у ему подоб�
ных деятелей в России, соседних странах и
на Западе необходимость связать воедино
Сталина с Гитлером выдуманным рукопо�
жатием определённо имеется. 

Ставя знак равенства между освободите�
лем и убийцей, они обесценивают Вели�
кую нашу Победу, они, по сути, плюют на
святые могилы советских воинов, спасших
мир от взбесившегося фашистского зверя,
они подло лицемерят перед оставшимися в
живых ветеранами той священной войны,
когда говорят им слова почтения, потому
что старые солдаты по�прежнему олице�
творяют величие Страны Советов. Снача�
ла её предательски разодрали, сбагрив по
сходной цене народные богатства мирово�
му капиталу, а теперь пытаются выставить
на панель её славу, достоинство и честь. 

Чистоган от оптовой продажи этих свя�
тых понятий мастера исторических фальси�
фикаций вместе со своими западными за�
казчиками, похоже, уже подсчитали. Им не
впервой. Гитлер в своё время начинал таким
же макаром.

Александр ОФИЦЕРОВ.

ВМНОГОЧИСЛЕННЫХ
телерепортажах и филь�
мах о побеге узников

концлагеря Собибор в октябре
1943 года уже в течение ряда
лет на центральных каналах
отечественного телевидения с
удивительным упорством по�
вторяется, что это восстание
было «единственным успеш�
ным в годы Второй мировой
войны». Отдавая дань уваже�
ния героям Собибора, считаю,
что такой «исторической прав�
дой» наше телевидение демон�

стрирует всему миру свою ис�
торическую неграмотность и в
буквальном смысле солидари�
зируется с западными фальси�
фикаторами.

Восстание в Собиборе не
было ни первым, ни единст�
венным. 11 апреля весь мир
отмечает как Международный
день освобождения узников
фашистских концлагерей. В
СССР это знали даже дети. В
этот день 1945 года под руко�
водством советских военно�
пленных в концлагере Бухен�

вальд восставшие заключён�
ные смогли полностью осво�
бодить лагерь, уничтожив и
пленив его охрану со всем фа�
шистским руководством, а су�
мевших бежать охранников
группы вооружённых бывших
узников вылавливали в окре�
стностях Бухенвальда. 

Наши СМИ, получается,
дружно забыли даже потряса�
ющую песню в исполнении
Муслима Магомаева: «Это
жертвы поднялись из пепла и
восстали вновь…» Ведь они
восстали — и победили. Об
этом восстании написана пре�
красная книга — «Война за ко�
лючей проволокой», авторами
которой стали сами бывшие
заключённые. 

Первый же случай восста�
ния и массового побега заклю�
чённых произошёл в 1942 году

в концлагере близ сербского
города Ниша. Тысячи заклю�
чённых — среди них были и
советские военнопленные —
массой пошли на колючую
проволоку, прорвав её своими
телами, под пулемётным ог�
нём. 105 человек сумели уйти,
42 погибли. Разве это не до�
стойно памяти?

Беспрецедентный пример
имел место в концлагере Бо�
мон, на севере Франции. Под
руководством Василия Порика
прямо в лагере из числа узников
в 1943 году был создан парти�
занский отряд имени Чапаева.
Днём чапаевцы трудились в
шахтах, а ночью, выйдя из лаге�
ря, пускали под откос поезда с
фашистской техникой. Были
взорваны десятки вагонов с тан�
ками и орудиями. Немцы сби�
лись с ног в поисках партизан, а

они укрывались за колючей
проволокой. 

Когда кольцо поисков стало
сужаться, В. Порик вывел за�
ключённых из лагеря, уничто�
жив всю охрану, и продолжил
борьбу. В одном из городов окку�
пированной Франции чапаевцы
провели даже военный парад.
Порик погиб (в 1964 году ему по�
смертно было присвоено звание
Героя Советского Союза), но ис�
тория эта требует от отечествен�
ных СМИ хотя бы в канун 75�ле�
тия Великой Победы вспомнить
и о других подвигах советских
людей в фашистских концлаге�
рях. Все они уникальны.

И более всего я не хочу, что�
бы западные и все прочие
фальсификаторы однажды
нам сказали: «Вы призываете
нас учить историю? Вы сами её
не знаете».

И крыть будет нечем.

Сергей НИКУЛИН,
экс1председатель Союза 

советских офицеров Крыма.

Набат Бухенвальда
Попытки переписать нашу историю недруга�

ми России возмущают и вызывают справедли�
вый гнев. Защищать правду о Великой Отечест�
венной войне сегодня призывают со всех три�
бун, называя её выстраданной и святой. Безус�
ловно, это так. Однако странную позицию зани�
мают зачастую наши собственные СМИ.

«Утка» в коричневых перьях
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Вести с Украины Кто возглавит КПВ
Для вьетнамских коммунистов 2020�й — год очередного XIII съезда партии.

Среди важнейших задач, которые решаются на высшем форуме партийцев, —
формирование нового руководящего ядра КПВ. На днях была обнародована
Директива Политбюро Центрального Комитета КПВ № 214 о критериях,
предъявляемых к кандидатам в члены ЦК, Политбюро и Секретариата ЦК. От�
дельно сформулированы требования к Генеральному секретарю ЦК КПВ.

С ОГЛАСНО ДОКУМЕНТУ, лидер партии
прежде всего должен пользоваться довери�
ем членов ЦК, Политбюро ЦК, всех ком�

мунистов, всего вьетнамского народа, быть яд�
ром политической и партийной системы стра�
ны, образцом для всей партии в моральном и
интеллектуальном планах.

Генеральный секретарь обязан обладать об�
ширными знаниями политической теории,
хорошо разбираться в таких областях, как по�
литика, экономика, общество, национальная
оборона, безопасность, международные отно�
шения, партийное строительство, государст�
венное управление. Он должен уметь руково�
дить работой ЦК, Политбюро и Секретариа�
том ЦК, руководящих партийных и государст�
венных кадров.

Перед лицом трудностей Генеральному секре�
тарю следует сохранять спокойствие и рассуди�
тельность, отмечается в документе. 

Оправданно высокие требования предъявля�
ются к послужному списку кандидата на пост
лидера партии. Для его трудовой биографии не�
обходима работа на таких руководящих постах,
как секретарь парткома провинции или крупно�
го города, заведующий отделом ЦК или ми�
нистр Социалистической Республики Вьетнам.
Также обязательно он должен хотя бы один раз
избираться в Политбюро ЦК.

В действующем Политбюро ЦК КПВ немало
людей, отвечающих этим критериям, но кого
выберут коммунисты, станет известно по ито�
гам съезда в конце года.

Пётр ЦВЕТОВ.

В фокусе — Центральная Азия

Власть сытых —
горе для голодных

Система социальных пособий в Киргизии даёт серьёзные сбои,
оставляя без помощи наиболее нуждающихся граждан. Несмотря на
это, расходы на соцобеспечение сокращаются, а руководство стра�
ны выражает недовольство большим количеством льготников. 

И ЗДЕВАТЕЛЬСКИЕ заяв�
ления чиновников, де�
монстрирующих полное

непонимание проблем и нужд
простых граждан, стали частью
повседневной реальности Кир�
гизии. Чего стоит, например,
выступление теперь уже бывше�
го замминистра труда и соци�
ального развития Лунары Ма�
мытовой, которая объявила, что
пенсионеры республики могут
позволить себе ежегодный от�
дых за рубежом. Широкое воз�
мущение привело к её отставке,
но скандальных высказываний
от этого меньше не стало. 

Очередной «перл» недавно вы�
дал депутат от Социал�демокра�
тической партии, руководитель
крупнейшей фракции парламен�
та Иса Омуркулов. Крайне тре�
вожно, по его словам, что коли�
чество пенсионеров каждый год
увеличивается на 30—40 тысяч
человек. Это якобы создаёт боль�
шую нагрузку на систему соци�
ального обеспечения и может за�
вести её в тупик. В связи с этим
Омуркулов потребовал пересмо�
треть пенсионную политику и на
первом этапе сократить число
льгот, позволяющих людям до�
срочно выходить на пенсию.

Подобные призывы являются
лишь отзвуком общей политики
государства. В бюджете на ны�
нешний год расходы на соци�
альную защиту населения со�
кращены на 1,2 млрд сомов (1,1
млрд руб.), или почти на 30 про�
центов. Подобные шаги могут
быть оправданны в единствен�
ном случае: если уровень жизни
растёт ускоренными темпами,
сокращая число тех, кто нужда�

ется в социальной помощи. В
действительности ситуация
прямо противоположная. На�
пример, существующие пособия
малообеспеченным семьям с де�
тьми являются крайне низкими:
всего 875 сомов (795 руб.) на од�
ного ребёнка. 

Но даже эти крохи получают
не все нуждающиеся. 58 про�
центов детей в стране — более 
1 миллиона человек — живут за
чертой бедности, но только 314
тысячам из них выплачиваются
пособия. Рассчитывать на них
могут лишь те домохозяйства,
где доход не превышает 900 со�
мов (820 руб.) на одного члена
семьи в месяц, что отсекает
многих нуждающихся. Кроме
того, процесс сильно забюро�
кратизирован: для получения
помощи нужно представить
множество справок и отстоять
длинные очереди. Понятно, что
это создаёт благоприятную поч�
ву для коррупции. 

Два года назад была сделана
попытка пересмотра системы
государственных пособий. Раз�
работанный законопроект пре�
дусматривал три вида выплат.
Во�первых, единовременное
пособие при рождении каждого
ребёнка. Во�вторых, ежемесяч�
ные выплаты на ребёнка до трёх
лет. И, в�третьих, пособия всем
семьям с тремя и более несо�
вершеннолетними детьми. Это
распространило бы помощь на
все малоимущие семьи, изба�
вив их от унизительной бюро�
кратической рутины. 

Против инициативы высту�
пили Международный валют�
ный фонд, Всемирный банк и

другие западные кредиторы
Бишкека, возмутившиеся, что�
де законопроект уничтожает ад�
ресность оказания помощи. Под
их давлением правительство от�
казалось от большинства поло�
жений, оставив существующую
систему без изменений. Единст�
венным нововведением стало
единовременное пособие за
рождение ребёнка в размере 4
тысяч сомов (3,6 тыс. руб.).

Другой уязвимой группой на�
селения, которая едва сводит
концы с концами, являются
пенсионеры. Средний размер
пенсии в Киргизии составляет
5,8 тысячи сомов (5,3 тыс. руб.),
но из�за социального расслое�
ния этот показатель не полно�
стью отражает реальность. По
признанию Социального фон�
да, некоторые граждане получа�
ют пенсии размером более 100
тысяч сомов (91 тыс. руб.), а
свыше 13 тысяч пожилых жите�
лей довольствуются выплатами
ниже 2 тысяч сомов (1,8 тыс.
руб.). Повышение же едва по�
спевает за ростом цен. В октябре
прошлого года пенсии увеличи�
лись в среднем на 7 процентов.

Эта картина резко контрасти�
рует с образом жизни чиновни�
ков и депутатов, большинство
из которых имеют крупный биз�
нес и всячески демонстрируют
своё отличие от «простых смерт�
ных». И ждать, что власти сни�
зойдут до понимания чаяний
народа, при нынешней системе
не приходится.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Ушла из жизни старейшая
правдистка

АРХИПЕНКО
Нина Александровна

Тридцать лет она отдала ра)
боте в главной коммунистичес)
кой газете. С дипломом юриста
пришла в отдел писем — самый
большой в «Правде», где в ты)
сячном многоголосье редакци)
онной почты чётко ощущались
пульс жизни страны, повседнев)
ные заботы и проблемы людей.
Не сосчитать тех, кому помогла
Нина Александровна и кто ос)
тался благодарен ей. Душевные
тепло и щедрость органично со)

четались в ней с твёрдой пар)
тийной принципиальностью. В
течение 12 лет с 1975 года ком)
мунисты избирали её секрета)
рём первичной организации
КПСС, и одновременно все эти
годы она была членом парткома
редакции.

«Правда» и партия — два
главных слова в судьбе Нины
Александровны. Она достойно
продолжила семейную тради)
цию, пойдя по стопам матери,
Прасковьи Алексеевны Бор)
мотовой, более тридцати лет
проработавшей литературным
сотрудником, заведующей
приёмной «Правды», члена
КПСС с 1927 года. Все в этой

славной советской семье высо)
ко несли звание коммуниста.
Отец, будучи батальонным ко)
миссаром, погиб в Сталин)
градской битве в 1942 году.
Муж работал в редакции жур)
нала «Коммунист». Кристаль)
ные биографии — такие про)
стые, понятные и в то же вре)
мя уникальные.

Прожита большая прекрас)
ная жизнь. В горький час про)
щания с дорогим нам челове)
ком мы говорим: добрая, свет)
лая память о Нине Александ)
ровне Архипенко навсегда со)
хранится в наших сердцах.

ПРАВДИСТЫ.

Памяти товарища

● ДЕ�МОЙН. Экс)мэр аме)
риканского города Саут)Бенд
Пит Буттеджадж и сенатор от
штата Вермонт Берни Сандерс
заручились поддержкой не менее
10 делегатов каждый по итогам
собраний активистов Демокра)
тической партии США, состояв)
шихся в штате Айова. В ходе так
называемых кокусов отбирают
делегатов, которые на предстоя)
щих национальных съездах пар)
тий поддержат того или иного
претендента на выдвижение кан)
дидатом на пост главы государ)
ства. Бывший вице)президент
США Джозеф Байден, считаю)
щийся фаворитом демократов,
идёт лишь четвёртым, уступая
ещё и сенатору от Массачусетса
Элизабет Уоррен. Традиция про)
водить первые кокусы именно в
Аойве зародилась в 1972 году, и с
тех пор этот штат играет роль
своего рода политического баро)
метра на старте каждого избира)
тельного цикла.

● НЬЮ�ДЕЛИ. Представи)
тели индийской оппозиционной
Партии конгресса во главе с Со)
ней Ганди выразили протест
против нового закона о граж)
данстве. А на заседании парла)
мента депутаты от 14 оппозици)
онных сил страны надели на ру)
ки чёрные повязки. Оппозиция
называет новый закон дискри)
минационным, так как он пре)
дусматривает упрощённое пре)
доставление индийского пас)
порта немусульманам из ряда
соседних стран — Пакистана,
Афганистана, Бангладеш — в
случае их притеснений на роди)
не, в то время как Конституция
Индии провозглашает равенст)
во для всех вне зависимости от
вероисповедания. 

● ДУБЛИН. Досрочные
парламентские выборы в Ир)
ландии состоятся 8 февраля.
Президент страны Майкл Хиг)
гинс формально одобрил рос)
пуск законодательного органа и
начало предвыборной кампа)
нии. Пакт между правящей
партией «Фине гэл» и оппози)
ционной «Фианна фойл» суще)
ствует с мая 2016 года. Однако
на фоне кризиса в ирландской
системе здравоохранения депу)
таты от оппозиции отказались
далее голосовать в поддержку
«партии власти». Как отмеча)
ют наблюдатели, по итогам до)
срочных выборов «Фианна
фойл» рассчитывает укрепить
свои позиции.

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Алёна ДУНАЕВА).

РЕЧЬ прежде всего идёт о заведующих
отделениями. Таким образом, отмечает
агентство «Рейтер», бастующие хотят

оказать давление на власти. Как уже писала
«Правда», в середине января в истории Пя�
той республики произошло беспрецедентное
событие: более тысячи известных француз�
ских медиков, возглавляющих отделения
больниц, объявили о коллективной отставке
с административных постов, в случае если
минздрав страны не начнёт немедленные пе�
реговоры с представителями этой профес�
сии. После стачки среднего медперсонала и
сотрудников «скорой помощи» о несогласии
с политикой властей в сфере здравоохране�
ния заявила профессура, отвергающая по�
стоянный секвестр бюджета в отношении
финансирования государственных лечебных
учреждений, требующая справедливости в
оплате труда среднего и младшего больнич�
ного персонала и настаивающая на расшире�

нии штатного расписания для больниц. С 27
января около 400 врачей отказались испол�
нять обязанности, не имеющие непосредст�
венного отношения к лечебной практике.

«Наша задача — добиться переговоров с
президентом Эмманюэлем Макроном и дать
ему понять, что именно с ним будут связывать
исчезновение государственных больниц либо
их спасение. Правительственные меры в об�
ласти здравоохранения, объявленные в нояб�
ре прошлого года, явно недостаточны для то�
го, чтобы вернуть персонал на работу в госуч�
реждения», — считают участники акции.

В свою очередь министр здравоохранения
Франции Аньес Бюзен заверила, что кабмин
ежегодно увеличивает ассигнования на гос�
больницы и намерен в дальнейшем выделять
соответствующие средства. А отказ врачей от
административных обязанностей, подчерк�
нула Бюзен, парализует распределение бюд�
жета в рамках учреждения: «Если медики от�

казываются от руководства отделениями, ес�
ли между заведующими и дирекцией отсут�
ствует какая�либо связь, то как тратить отпу�
скаемые государством средства?» При этом
министр говорит о «необходимости срочно
поддержать персонал больниц и обеспечить
сотрудникам нормальные условия работы и
качественное оборудование».

Однако медики по�прежнему убеждены:
финансирование госбольниц в том виде, в
каком оно предоставляется сейчас, недоста�
точно. 14 февраля врачи планируют провес�
ти очередную акцию протеста, в рамках ко�
торой в лечебных учреждениях населению
будет оказываться только срочная помощь.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

Труд и капитал

Профессура 
взбунтовалась

Французские медики держат слово: по всей стране
слагают с себя административные полномочия врачи,
работающие в государственных больницах.

Центр «Телесур» 
открыт на Кубе

Президент Кубы Мигель Ди�
ас�Канель в торжественной об�
становке открыл в столице стра�
ны — Гаване производственный
центр многонационального ла�
тиноамериканского, базирую�
щегося в Каракасе канала «Те�
лесур» в здании Института ки�
нематографического искусства
и промышленности. Глава госу�
дарства подчеркнул: «Это ответ
тем, кто нападает на телеканал,
который отражает наше виде�
ние событий в Латинской Аме�
рике и Карибском бассейне».

Со своей стороны, руководи�
тель «Телесур» Патриция Вилле�
гас заявила, что этот проект ро�
дился в кубинской столице под
перекрёстным огнём реальных и
символических пуль, добавив:
мечты кубинского лидера Фиде�
ля Кастро и венесуэльского —
Уго Чавеса об объединении вос�
точной части Карибского бас�
сейна, разделённой языковым
барьером, сбываются. Это боль�
шой шаг вперёд, сказала Вилле�
гас, поблагодарив кубинские
власти, народы острова Свобо�

ды и Венесуэлы, средства массо�
вой информации, такие как
агентство «Пренса Латина», за
их поддержку.

Следует отметить, что недав�
но венесуэльский оппозицио�
нер Хуан Гуайдо, объявивший
себя президентом своей страны
год назад, угрожал незаконной
реорганизацией канала «Теле�
сур», которая была решительно
отвергнута в нескольких странах
региона.

Навстречу чаяниям 
коренных народов

Как было заявлено недавно в
ходе Всемирной антиимпериа�
листической встречи в столице
Боливарианской республики
— Каракасе, венесуэльское
движение коренных народов
работает сегодня над укрепле�
нием их единства. 

В рамках этого мероприятия
представитель департамента

коренных народов Единой со�
циалистической партии Вене�
суэлы Алоха Нуньес рассказа�
ла, что первые соответствую�
щие акции будут проведены в
соседней стране — Колумбии.
Она объявила, что делегация
венесуэльского движения по�
сетит в ближайшее время ряд
других государств с целью ук�
репления солидарности и взаи�
модействия коренных народов.
Кроме того, подчеркнула Ну�
ньес, существует чёткая про�
грамма на следующий квартал
года, которая позволит добить�
ся значительного прогресса в
нашем общем деле, чтобы к на�
меченной дате — 9 августа —
создать Всемирную организа�
цию коренных народов.

Нуньес пояснила, что в ходе
встречи широко обсуждались
несколько тем, крайне важных
для коренных народов: реше�
ния их проблем и удовлетворе�
ния чаяний.

В антиимпериалистической
встрече принимали участие
представители 10 коренных на�
родов мира и 30 — Венесуэлы
(всего в этой стране их 40).

(Пренса Латина).

Латинская АмерикаПульс планеты

НЕСКОЛЬКО парламента�
риев�мажоритарщиков за�
несли на трибуну сессион�

ного зала глыбу угля и отбойный
молоток, после чего рассказали
депутатам о долгах перед горня�
ками государственных предпри�
ятий. «Шахтёр добывает этот
уголь вот этим отбойным молот�
ком на глубине тысячи метров
под землёй. Даёт нам свет, элект�
роэнергию. Но сегодня в нашей
стране эти люди выходят на ули�
цы в знак протеста, потому что
бедствуют», — заявил с трибуны
нардеп Сергей Шахов. Однако
народные избранники особо
этим демаршем не впечатлились. 

Так что шахтёрам приходится
запасаться терпением. Сколько
раз требовали выплатить зарабо�
танное нелёгким трудом горняки
государственного предприятия
«Угольная компания «Красноли�
манская»! Недавно, 17 января,
шахтёры вспоминали, что это
была уже четвёртая (!) подобная
акция протеста. Зарплату им не
выплачивают с ноября прошлого
года, полностью не рассчитав�
шись даже за октябрь. 

Тогда к митинговавшим вышел
и.о. генерального директора Вла�
димир Коваленко, только при�
ступивший к выполнению своих
обязанностей. Но отвечать на во�
просы горняков «на камеру» не
стал, работников предприятия
пригласили на собрание в акто�
вый зал административного зда�
ния. Как потом стало известно
журналистам, ситуацию на пред�
приятии Коваленко назвал
«форс�мажором» и посоветовал
тем, кто и вовсе остался без

средств к существованию, уволь�
няться с предприятия. Директор
назвал очередной срок ближай�
ших выплат — конец января. При
этом краснолиманцам пообеща�
ли выдать остаток задолженности
только за октябрь. О погашении
всего долга речь не шла вовсе.

И вот на дворе уже февраль, а
воз с долгами и ныне там. На
этот раз шахтёры «Красноли�
манской», сотрудники госпред�
приятия и представители проф�
союзного комитета провели ак�
цию возле здания Доноблгосад�
министрации в Краматорске с
требованием погасить образо�
вавшуюся задолженность по за�
работной плате и помочь сохра�
нить угольную промышленность
региона. Им удалось встретиться
с председателем облгосадминис�
трации Павлом Кириленко, ко�
торый сообщил, что проблемы
предприятия ему известны. На
шахте работают две структуры —
государственная и частная, и обе
являются должниками перед
своими работниками, так как
есть проблемы с реализацией
продукции. Задолженность за
оплату уже отгруженной продук�
ции в настоящее время составля�
ет почти 90 млн гривен. Возник�
шие трудности негативно сказы�
ваются на производственной де�
ятельности шахты и могут при�
вести к её закрытию. Итогом
встречи стало обещание главы
области обратиться в профиль�
ный комитет Верховной рады и
кабинет министров Украины.

В эти же дни, как проинфор�
мировал через «Фейсбук» глава
Независимого профсоюза гор�

няков (НПГУ) Михаил Волы�
нец, украинские шахтёры вы�
нуждены были перекрывать по
стране несколько автомобиль�
ных трасс с тем же требованием
погасить задолженность по зар�
плате и поддержать угольную от�
расль. Акции прошли в Мирно�
граде (Донецкая область) и в
других регионах Украины, в ча�
стности во Львовской области,
Кривом Роге и Киеве.

На шахте «Капитальная» 3 фе�
враля, после того как семь гор�
няков, отработав вторую смену,
отказались подниматься на по�
верхность, начался подземный
протест. Вскоре к этим людям
присоединились семь коллег из
третьей смены, а затем уже не�
сколько десятков рабочих. По
сообщению Волынца, ныне под�
земный протест на шахте «Капи�
тальная» ГП «Мирноградуголь»
продолжается, а число его участ�
ников увеличилось до 79 чело�
век. По состоянию на 1 февраля
зарплатная задолженность перед
работниками ГП «Мирноград�
уголь», накопленная за 3 месяца,
достигает 93,12 млн гривен
(250,10 млн руб.).

Михаил Волынец сообщил,
что НПГУ солидарен с действия�
ми протестующих и инициирует
12 февраля заседание совета глав
НПГУ в министерстве энергети�
ки и защиты окружающей среды.

«Требования у нас одни: зара�
ботная плата и сбыт угля. Сейчас
у нас лежит 65 тысяч тонн угля,
отгрузки нет с лета, денег от реа�
лизации мы не получаем, а гос�
поддержки как таковой нет, —
рассказывает председатель мест�
ной организации НПГУ города
Мирнограда и Покровского рай�
она Александр Абрамов. — Я не
знаю, сколько выдержат шахтё�
ры под землёй, их нужно кор�
мить, водой обеспечивать. Мы

как профсоюзы стараемся их
поддерживать в этом чем можем.
Сейчас собираемся ехать на шах�
ту, но не будем просить шахтё�
ров, чтобы они вышли, — они
всё правильно делают».

По словам и.о. директора шах�
ты «Капитальная» Юрия Паки�
на, на сегодня задолженность по
зарплате на шахте — 61 млн гри�
вен (163,84 млн руб.). Кроме то�
го, у шахты большие долги за
электроэнергию и воду, которые
грозят отключить.

«Я лично переговорил с пре�
мьер�министром Гончаруком, —
сообщил журналистам Волынец.
— Он заверил меня, что в курсе
ситуации, и пообещал решить
этот вопрос. Но, похоже, не зна�
ет, как это сделать».

По словам лидера НПГУ, пока
идёт речь о выделении из госбюд�
жета 162 млн гривен (435,10 млн
руб.) для частичного погашения
задолженности перед шахтёрами
за декабрь. «Но это лишь 10% от
суммы всего долга — шахтёры и
профсоюзы с этим не согласны, —
отметил он. — Мы сейчас поддер�
живаем все акции протеста, кото�
рые проходят стихийно, или на се�
бя берут ответственность предсе�
датели профсоюзов работников
угольной промышленности. По�
нятно, что без определённого дав�
ления на органы власти, на кабмин
на местах ничего решить нельзя».

12 февраля все проблемные
вопросы угольной отрасли пла�
нируется вынести на заседание
Совета председателей Независи�
мого профсоюза горняков Укра�
ины в министерстве энергетики
и защиты окружающей среды.

Но о том, сколько денег из 162
млн поступит на счета ГП «Мир�
ноградуголь» и когда это будет,
пока неизвестно.

От отсутствия денег страдают не
только сами горняки и предприя�

тия. Так, в Донбассе из�за долгов
от электроэнергии были отключе�
ны две шахты. В последних числах
января оператор системы распре�
деления (ОСР) вынужден был от�
ключить от энергоснабжения ГП
«Шахтоуправление «Южнодон�
басское №1» и ГП «Шахта им.
Н.С. Сургая». Государственные
предприятия, несмотря на достиг�
нутые договорённости, не выпол�
няли взятые на себя обязательства
по оплате. Задолженность ШУ
«Южнодонбасское №1» превы�
шает 123 млн гривен (330,36 млн
руб.). Куда больше долг на шахте
им. Н.С. Сургая — более 300 млн
гривен (805,75 млн руб.).

Энергокомпания постоянно ве�
ла переговоры с руководством ГП
«Шахтоуправление «Южнодон�
басское №1». Ещё в феврале 2019
года был согласован график рест�
руктуризации задолженности сро�
ком до конца 2020 года. Однако
график не выполнялся. Отключе�
ние от шахты электроэнергии —
это не только горняки, оставшие�
ся без работы, но и практически
смерть для шахты. Как утвержда�
ют представители энергокомпа�
нии, у них нет иного выхода, как
отключить должника, так как не�
выполнение условий оплаты —
прямое нарушение потребителем
норм Закона Украины «О рынке
электрической энергии». 

КАК ПРИНЯТО говорить,
надежда умирает послед�
ней. Её остается всё мень�

ше, в особенности учитывая ис�
тинные намерения нынешних
властей. На этой неделе, 4 фев�
раля, премьер�министр Украины
Алексей Гончарук на совещании
в администрации президента со�
общил, что по заданию прези�
дента страны было принято ре�
шение о создании министерства
«по вопросам оккупированных
территорий» — структуры, тре�
бующей немалых расходов на са�
моё себя, но, кроме бумаг, ниче�
го не производящей. 

«Создание такого министерст�
ва даст нам возможность гораздо
эффективнее работать над во�
просами реинтеграции Донбасса
и работы с людьми, которые ос�
тались на оккупированных тер�
риториях или переехали на под�
контрольную территорию и яв�
ляются временно перемещённы�
ми лицами», — пояснил Гонча�
рук и указал, что был проведён
анализ работы правительства за
последние пять месяцев и при�
няты кадровые решения.

На Украине с 2014 года уже су�
ществует одно дутое министерство
— «по делам ветеранов». Ветера�
нами в этом контексте называют
тех, кто воевал против Донбасса. 

Как показывает опыт деятель�
ности подобных ведомств, в Ки�
еве, отделяя тех, кто якобы зани�
мается «реинтеграцией» Донбас�
са, в отдельное ведомство, не
только плодят чиновников, не
дающих ничего, кроме нагрузки
на бюджет, но и создают, по сути,
синекуру, где можно будет безна�
казанно «пилить бюджеты» года�
ми. А ежедневные беды простых
шахтёров кабминовских крыс не
волнуют вовсе…

В.М.Т.

Горняки продолжают
протестовать

На днях депутаты Верховной рады полу�
чили возможность воочию познакомиться с
тем, каким образом шахтёрам приходится
зарабатывать свой хлеб насущный.

Прибалтийский блеф

Пресс�служба Государственной
полиции Латвии сообщила, что с каж�
дым годом в республике возбуждает�
ся всё больше дел о так называемой
временной защите от насилия в се�
мье, информирует интернет�портал
LSM. В 94% случаев обвиняются
мужчины, средний возраст которых
составляет 43 года.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ начальника координацион�
ного бюро Госполиции Латвии Ивета Валай�

не подчёркивает, что чаще нарушаются судеб�
ные решения о временной защите от насилия. 

В 20% случаев это делают те, кто уже стоит на
учёте в полиции по таким делам. Из 503 судеб�
ных решений о домашнем насилии по 411 нача�
ты уголовные процессы.

Эксперты обращают внимание на то, что
ситуацию в этой некогда весьма спокойной
республике теперь нельзя назвать благополуч�
ной: людям не хватает денег на элементарные
нужды, у многих нет работы, население с ка�
тастрофической быстротой уменьшается. Всё
больше тех, кто в состоянии стресса даёт вы�
плеск негативным эмоциям в семье.

Эдгар КРУМИНЬШ.

В состоянии стресса
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Крестьянская доля

В корпункт «Правды» при�
шла ксерокопия обращения
жителей села Колчедан Ка�
менского района, оригинал
которого направлен главе
одноимённого городского
округа. «Мы завидуем узни�
кам фашистских концлаге�
рей, — сообщается в пись�
ме. — Потому что там име�
лись хоть какие�то службы
по контролю здоровья воен�
нопленных. Мы лишены да�
же этого минимума...»

ПОД ДОКУМЕНТОМ — подписи
70 сельчан. Люди утверждают, что
«оптимизация» здравоохранения

привела к полному исчезновению медуч#
реждений в округе и они вынуждены ле#
читься в платных клиниках, располо#
женных за десятки километров от дома.

В Колчеданской участковой больнице
одновременно закрылось несколько от#
делений — детское, инфекционное и хи#
рургическое. Какое#то время действова#
ли лаборатория, терапевтическое отделе#
ние, рентгеновский и физкабинет. Но
позже и они свернули работу.

Возмущённому населению власти
объясняли это необходимостью капре#
монта здания, что, мол, после него в пер#
вую очередь откроются два отделения
общей врачебной практики и служба
«скорой помощи». Ремонт шёл два года,
медработники ютились в кабинетах сель#
ской администрации — ждали.

«В итоге врачей нет, больница закры#
та, люди в отчаянии» — такими горьки#
ми словами завершают своё послание
сельчане. И подобное творится в посёл#
ке, где проживают около 700 детей, бо#
лее 1500 человек трудоспособного воз#
раста, свыше 800 ветеранов. Была «отду#
шина» — в соседних деревнях Соколо#
во, Черноскутово, Новоисетской дейст#
вовали ФАПы. Теперь они закрыты, и
жители вынуждены ездить за 50—70
вёрст, где и без колчеданцев скаплива#
ются огромные очереди.

Как же расценивают критическую си#
туацию местные чиновники?

— Стараемся закреплять медицинские
кадры на селе, приобретаем для сотруд#
ников квартиры — это могут подтвер#
дить и в областном минздраве, — делови#
то объясняет глава Каменского город#
ского округа Сергей Белоусов и озабо#
ченно поясняет: — Но селу трудно кон#
курировать с близлежащими городами,
где уровень жизни, инфраструктура не#
сравнимы с сельской местностью. Пото#
му специалисты, в том числе медперсо#
нал, стремятся при любой возможности
«слинять», устроиться на работу в пер#
спективном месте.

Давно известная истина. «Конкурен#
ция» между периферией и социально#
экономическими центрами существова#
ла и будет существовать всегда. И здесь,
как показывает практика, единственный
способ устранения «дисбаланса» — со#
здание на селе благоприятных условий
жизни для человека. Преступно забы#

вать, откуда горожане получают хлеб,
мясо, молочные продукты, а наша про#
мышленность черпает сырьевые ресур#
сы. Об «автономии» этих структур гово#
рить глупо во всех отношениях.

А что мы видим на деле?
На территории Среднего Урала, по

данным Управления Федеральной служ#
бы государственной статистики по
Свердловской и Курганской областям, за
последние 19 лет были ликвидированы
75 больниц из 228. С фельдшерско#аку#
шерскими пунктами ситуация ещё хуже:
закрыто 280 из 842. Результаты же само#
лечения людям выходят боком.

— В 2018 году у нас в регионе на рабо#
чем месте от общих болезней, не связан#
ных с травматизмом, умерли более ста
человек, — говорит главный доверенный
врач Федерации профсоюзов Свердлов#
ской области Владимир Бондарчук. —
Таких страшных показателей ещё 10 лет
назад не было, а сейчас эта печальная
кривая растёт стабильно.

— Трагические последствия «оптими#
зации» в сфере здравоохранения власть
признаёт уже не первый год, — вторит
ему президент АНО «Белая трость» и
член Общественного совета минздрава
области Олег Колпащиков. — И что же?
До сих пор в регионе не разработан план
поэтапного выхода из ситуации с дефи#
цитом медицинской помощи.

Доходят ли эти упрёки и благоразум#
ные советы до тех, кто сегодня по долгу
службы обязан хотя бы частично ком#
пенсировать чудовищный вред, который
безмозглые «реформы» нанесли эконо#
мике страны и её населению?

Ответ на этот вопрос можно найти в

материалах недавнего заседания прави#
тельства Среднего Урала, где обсуждались
промежуточные итоги программы «Пяти#
летка развития», которая была сформиро#
вана в 2017 году по инициативе губерна#
тора Евгения Куйвашева. Особо выделим:
этот проект, как постоянно подчёркивает
сам автор, был разработан на основе
предложений жителей региона.

По словам заместителя губернатора
Олега Чемезова, «по многим показате#
лям свердловчане уже живут в 2021 году».
И назвал в качестве примера продолжи#
тельность жизни земляков, которая в
2019#м составила 73,1 года. А одной из
главных причин снижения смертности
выступавший видит высокую обеспечен#
ность жителей услугами скорой меди#
цинской помощи — 99,2 процента.

Докладчик не пояснил, относится ли
данный показатель только к населению
крупных городов, но тот факт, что в сёлах
и деревнях упомянутого нами Каменско#
го городского округа, в Нижней Салде,
Новоасбесте, Лобве, ЗАТО Уральском,
посёлке Пышма и Нижней Туре, Кар#
пинске и целом ряде других округов
больше всего жалоб в минувшем году бы#
ло как раз связано с проблемами «неот#
ложки», — ни для кого не секрет. Особый
общественный резонанс с освещением в
федеральных СМИ получила история в
селе Андрюшино Гаринского городского
округа, где из#за отсутствия дорог забо#
левших младенцев пришлось везти за де#
сятки вёрст на тракторе. Такая вот «почти
100#процентная обслуга «скорой»...

Завидному росту социально#экономи#
ческих показателей в регионе, о котором
шла речь на заседании правительства под

аккомпанемент аплодисментов авторам
программы «Пятилетка развития», под#
мочило репутацию другое совещание.
Его проводило полпредство президента
УрФО в рамках контроля хода реализа#
ции нацпроектов. Оказалось, что
«опорный край державы» зачастую
нуждается если не в скорой медпомо#
щи, то в костылях непременно.

Выяснилось, что по выполнению нац#
проекта «Экология» Свердловская об#
ласть среди субъектов РФ занимает по#
следние строчки, а почти 40 процентов
заболеваний населения обусловлены за#
грязнением окружающей среды. При
этом в регионе не хватает более двух ты#
сяч врачей, а обеспеченность участковы#
ми терапевтами в два раза ниже, чем в
среднем по России.

Несмотря на развитие IT#технологий,
Средний Урал находится лишь на пятом
(из шести) месте в УрФО по доступу жи#
телей к интернету, а 200 населённых
пунктов в регионе до сих пор не охваче#
ны сотовой связью. Что же касается до#
рожного нацпроекта, то в рейтинге по
качеству дорог местного значения индус#
триальный край занимает весьма скром#
ное 57#е место в стране.

Но прозвучавший негатив вряд ли ста#
нет уроком для команды губернатора.
Она теперь крайне озабочена другими
глобальными проблемами: необходимо
оправдать высокое доверие, оказанное
проведением грядущей Всемирной уни#
версиады в Екатеринбурге, а в 2023 году с
размахом задуманные празднования 
300#летия образования нынешней сто#
лицы Урала и юбилей «города металлур#
гов» — Нижнего Тагила.

Где же власти планируют изыскать
весьма нехилые средства на проведение
столь грандиозных мероприятий? Да
всё из того же «резерва» — за счёт ампу#
тации социальных расходов.

В этом плане просто бьёт по мозгам
следующее сравнение. В дополнитель#
ные расходы, которые были учтены по#
сле обсуждения законопроекта о бюд#
жете на 2020 год и плановый период
следующей двухлетки, на укрепление
материально#технической базы скорой
медицинской помощи выделено по#
рядка 107 миллионов рублей. Зато на
«именины» Нижнего Тагила «наскреб#
ли» 2,1 миллиарда, а на подготовку к
юбилею Екатеринбурга не пожалели аж
11,5 миллиарда рублей.

Почувствовали разницу?
Словом, пой, пляши и веселись, на#

род, и забудь про свои болячки!

Сергей РЯБОВ,
соб. корр. «Правды».

Свердловская область.

ВПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ не
только официальные
средства массовой инфор#

мации, но и сами руководители
страны пытаются внушить на#
роду, что у нас особенно высо#
кими темпами развивается сель#
ское хозяйство и что продоволь#
ственная проблема в нынешней
России, в отличие якобы от со#
ветской, успешно решена. Так, в
конце минувшего года на сове#
щании аграрников в Майкопе
президент Путин сообщил, что
основными продуктами пита#
ния наше население теперь пол#
ностью обеспечено в соответст#
вии с научно обоснованными
нормами. Смелое, прямо ска#
жем, заявление. Хочу высказать
на этот счёт свои соображения
из трёх аргументов.

Во#первых, неизвестно на ка#
ком основании минздрав Рос#
сии в начале 2015 года специ#
альным приказом серьёзно под#
корректировал те нормы по#
требления продуктов питания,
которые существовали в Совет#
ском Союзе и были согласова#
ны со Всемирной организацией
здравоохранения. Например, по
этому приказу необходимый го#
довой объём потребления ово#
щей и фруктов был снижен по
сравнению с советским перио#
дом с 240 до 225 кг, молока — с
400 до 330 литров, количество
необходимо потребляемых яиц
— с 300 до 260 штук. При грубом
подсчёте наше правительство
решило, что нынешние россия#
не должны съедать на 20% мень#
ше, чем советские люди. Скорее
всего, о достижении как раз
этих заметно сниженных норм
говорил президент на том сове#
щании. Но ведь это довольно
спорные критерии.

Во#вторых, спорными явля#
ются и те объёмы производства
продуктов питания, о которых
объявляет официальная статис#

тика. Органы статистики неиз#
вестно на каком основании счи#
тают, что от 40 до 80% различ#
ных видов продуктов произво#
дится в личных подсобных хо#
зяйствах граждан. Здесь, нам го#
ворят, получают от общего объё#
ма по стране половину молока и
картофеля и ещё больше ово#
щей. Если в Советской России
говядины получали в 2 раза
больше, чем мяса птицы, то те#
перь, наоборот, мяса птицы ста#
ло в 3 раза больше, чем говяди#
ны. А почему так считают? А по#
тому, что птица выращивается в
таких ранее невиданных объё#
мах в тех же личных подсобных
хозяйствах. Вот как скрупулёзно
всё учли. Но беда#то в том, что
личные хозяйства об итогах сво#
ей деятельности документально
не отчитываются. Выходит, что
можно ставить любую цифру,
взятую, как говорится, с потол#
ка. С полным основанием, как
постоянный житель села, могу
утверждать, что личные хозяй#
ства, которые в советское время
давали от 5 до 50% различных
видов продукции, сейчас, если
взять в целом, вносят в общий
объём не больше 10%. Свои на#
блюдения за тем, как в моём се#
ле число коров уменьшилось по
сравнению с советским време#
нем со 125 до 8, площади под
картофелем сократились с 52 до
2 гектаров, могу подтвердить
данными сельскохозяйственной
переписи, которая была прове#
дена ещё три года назад. Тогда
было сообщено, что в хозяйст#
вах населения имеется 14 млн га
земли, а не 77 млн, как считала
статистика, что у 90% этих хо#
зяйств нет никакого подворья;
значит, нельзя считать, что здесь
находится половина коров и бо#
лее половины поголовья птицы.
Вот и выходит, что на самом де#
ле молока, мяса, овощей и
фруктов да, пожалуй, и карто#

феля у нас производится чуть ли
не в 2 раза меньше, чем докла#
дывает президенту Госкомстат.

Ещё одно возражение каса#
ется качества потребляемой на#
ми продукции. Имеется в виду
не то, вкусная у нас пища или
не вкусная — вкусной#то её на#
учились делать, а то, есть ли в
колбасе мясо и в сливочном
масле — молоко. На эту тему
даже Петросян недавно произ#
нёс со сцены при полном одоб#
рении зала хохму, что на одном
мясокомбинате произвели в та#
ком#то году 100 тонн колбасы и
при этом ни одно животное не
пострадало. По своим вкусо#
вым ощущениям многие из 
нас могут подтвердить: в этой
шутке, к сожалению, большая
доля правды.

Часто слышу: у кого#то моло#
ко в открытой банке стояло не#
сколько недель — и не закисло;
у кого мыши вокруг сыра бегали
— не притронулись. А уж о том,
что кошка или собака колбасу
отказались есть, кто только не
говорит. Расскажу и свою собст#
венную историю. Как#то с дру#
зьями решили приготовить ша#
шлык. А поскольку дело было не
дома, а далеко на природе и под#
ходящего маринада под руками
не оказалось, кто#то предложил:
мол, давайте зальём мясо ли#
монной газировкой. Так и сде#
лали да ещё и добавили туда для
полной гарантии стакан кока#
колы. Когда решили, что срок
маринования достаточен, от#
крыли крышку кастрюли, а там
— никакого мяса не оказалось, а
просто жидкое#жидкое месиво.
Так называемое мясо просто
растворилось. Вот и гадай, какое
оно было: говядина или свини#
на. Ясно, что ни то, ни другое.

В общем, хотя прошло уже 30
лет с того времени, когда стра#
ну кормили колхозы, обеспече#
ние населения страны продук#
тами питания не улучшилось, а
стало заметно хуже. Да, тогда
кое#чего хотелось бы видеть в
магазинах побольше, а вот се#
годня, при всём изобилии про#
дуктов на прилавках, того, что
тогда было, нет совсем. Нет ни
того хлеба, ни той колбасы, ни
того масла, что были в благо#
словенные советские годы. Так
что по количеству продуктов и
особенно по качеству показате#
ли советского периода ещё до#
гонять и догонять.

Анатолий НИКИТИН.
Рязанская область.

ОТ Е Ц # Ф Р О Н ТО В И К
умер через три месяца
после его рождения, и

Анатолий с детских лет считал
отцом мужа своей матери. А сам
— добросовестно выполнял
обязанности старшего сына в
многодетной семье. После пя#
того класса не стало и отчима,
пришлось подростку не только
быть ответственным за воспита#
ние двух братьев и сестёр, но и
определяться на работу — под#
собником в строительный цех. 

— Меня не слишком#то «на#
гружали», — вспоминает Анато#
лий Иванович. — Но «льгота#
ми» я не злоупотреблял, хлеб
свой честно зарабатывал. 

На летних каникулах случи#
лась у шестиклассника Анато#
лия и «большая» стройка. В их
сиротском домовладении —
хоть шаром покати. А в деревне
не прожить без поросёнка, гусей
и прочей живности. Вот и оказа#
ли рабочие вместе с прорабом
шефскую помощь в сборе
стройматериалов — обрезков и
горбылей, столбиков и жердей.
И появился на подворье сарай, в
котором места хватило и для
кур, и для гусей, и для поросён#
ка. А самый верхний пятачок го#
лубям достался. Сизарями, ду#
тышами да «павлинами» тогда
весь ребячий мир увлекался.
Когда колхоз направил Анато#
лия на учёбу в Ростовский стро#

ительный техникум, за голубями
было уже кому присмотреть. Вот
только плавное течение жизни
было опять нарушено: скоропо#
стижно скончалась мать.

Приехавшие из райцентра
специалисты опеки и попечи#
тельства занялись распределе#
нием четверых несовершенно#
летних по детским домам. До#
шёл смысл их действий до сту#
дента#третьекурсника, вышел
он к чиновникам и сказал с ме#
таллом в голосе: 

— Я никуда братьев и сестёр
отправлять не буду! 

В те годы и чиновники, и учи#
теля, и правление колхоза быст#
ро разрешили неразрешимый
ныне вопрос: тётя Аня, младшая
сестра матери, оформила опе#
кунство над детьми, колхоз вы#
делил стипендии сиротам. Ана#
толию не нужно было даже пе#
реводиться на заочное отделе#
ние. С дипломом специалиста
промышленного и гражданско#
го строительства возвратился
Анатолий в родной хутор, лето
отработал на уборочной, а осе#
нью, как и положено, отправил#
ся на военную службу. «Оттру#
бив» срочную, возвратился до#
мой, работал мастером цеха, на#
чальником производственного
отдела и руководителем СМУ.
40 лет возводил в хуторах Крас#
ный Колос и Талловеров поме#
щения молочно#товарных

ферм, откормочных комплек#
сов, комбикормовых заводов. 

Прежде жилые дома в Ка#
шарском районе строили по
старинке. Но новый начальник
СМУ, член правления колхоза
«Рассвет», предложил: пора пе#
рестать мыться в корыте, нужно
«осваивать» ванны, санузлы и
котлы отопления. Через два
года новая практика была вне#
дрена по всем хозяйствам рай#
она, и дома стали сдавать с от#
делкой «под ключ». Ещё были
детские сады, школа, больни#

цы, дома культуры. Венцом
процесса была сдача бытового
корпуса откормочного ком#
плекса: сауна, душевые, комна#
та отдыха, раздевалки — всё по#
крыто белоснежным кафелем,
после работы животноводы пе#
реодевались в чистую одежду,
по домам их развозил колхоз#
ный транспорт. 

— В плане было строитель#
ство столовой, — вспоминает
Полтавцев. — Но не успели,
грянули «реформы», и в колхо#
зе, да и во всех 23 хозяйствах

Кашарского района строить
перестали. 

За два года, что безработный
Полтавцев выдавал ГСМ на
складе, померк колхоз «Рас#
свет»: в три раза уменьшилось
дойное стадо, все 120 пчелосе#
мей исчезли, опустел и стал ни#
кому не нужен 100#метровый
откормочный корпус крупного
рогатого скота. 

Вот тогда#то, в 1998 году, и до#
верили земляки руководство
колхозом не агроному, не зоо#
технику, а строителю Анатолию
Полтавцеву. Правда, хозяйство
было уже с долгами в 9 млн 600
тысяч рублей — деньгами в то
время огромными. После повы#
шения капитализации предпри#
ятий самым доходным бизне#
сом на селе стало оформление
кредита под залог имущества.
На месте насытившихся и отва#
лившихся от «кормушки» появ#
лялись новые голодные. И ко#
манде Полтавцева стоило боль#
шого труда убедить земляков в
своей… честности. Но всё же
удалось найти общий язык,
сплотить коллектив в одну се#
мью. Поверили и 32 кредитора,
и за два года долг сократился до
800 тысяч рублей, а число кре#
диторов — до 2. Ещё бы годик
продержаться… 

Но попал Полтавцев в боль#
ницу. Три операции выдержал,
была надежда на улучшение, но
выписали Анатолия Ивановича
уже инвалидом, без одной ноги.
Ещё на больничной койке стало
известно, что заместитель отпу#
стил «тормоза» и волна кредит#
ных долгов захлестнула хозяйст#
во. За один год было взято кре#
дитов на 150 миллионов, в ре#
зультате банкротство стало не#
минуемым. Естественно, во#
прос об отдаче долгов на повест#
ке стоял теоретически. И даже
под капельницей продолжал
Анатолий Иванович бороться за
родной колхоз: призвал земля#
ков отдать голоса сторонникам
возрождения разрушенных кол#
хозов и совхозов. В составе этой
команды он и доработал до пен#
сии — главой хутора Таллове#
ров. Не прервал он связей и с
КПРФ. Приходится часто да#
вать советы землякам, а то и со#
ставлять обращения в присутст#
венные органы, по сути — ис#
полнять обязанности внештат#
ного депутата…

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

хутор Талловеров,
Кашарский район,
Ростовская область.

Фото автора.

Госкомстат
обманывает
президента
Об изобилии продуктов 

и о том, как шашлык 
растворился в лимонаде

В больницу... на тракторе
Власти «опорного края» выделяют средства 

на здравоохранение по остаточному принципу

Счастливый человек
Анатолий Полтавцев

Люди дела и действия

Анатолий Полтавцев в комсомол вступил в шко�
ле. И, можно сказать, всю последующую жизнь
был активистом — секретарём комсомольской ор�
ганизации в Ростовском строительном техникуме
и в армейском подразделении в Группе советских
войск в Германии. А после увольнения в запас — в
колхозах и совхозах Кашарского района, куда за�
носила его судьба сельского строителя. В зрелые
годы состоял в КПСС, был членом правления кол�
хоза. Не порывал с партией, когда не стало колхо�
за, оставался членом КПРФ, одно время избирал�
ся вторым секретарём Кашарского райкома КПРФ.
Его активность притормозила только болезнь, но,
даже находясь в больничной палате, принимал
участие в выборной кампании: его слову верили
земляки. Нелёгкая выдалась у него судьба. Но и
став инвалидом, Анатолий Иванович не устаёт по�
вторять: «Я себя считаю счастливым человеком!»

●● Первый секретарь райкома КПРФ вручает коммунисту
Полтавцеву книгу «Тучи идут на ветер», изданную обкомом
партии к 100�летию образования Первой Конной армии.
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Дорожает 

ржаная 
горбушка

В текущий сельхозгод (июль
2019 — июнь 2020 гг.) страна во#
шла с минимальными запасами
ржи. Как следует из обзора Ин#
ститута конъюнктуры аграрно#
го рынка (ИКАР), всё изменить
мог бы высокий валовой сбор.
Однако посевы озимой ржи под
урожай прошлого года оказа#
лись рекордно низкими, а уро#
жайность — близкой к средним
многолетним значениям. В
итоге валовой сбор тоже ока#
зался рекордно низким.

По данным Росстата, урожай
ржи в 2019 году снизился до
1,43 млн тонн с 1,92 млн тонн в
2018#м.

В результате, как отмечают
эксперты ИКАР, цены на рожь
ставят новые рекорды. Причём
в большинстве регионов заку#
почные цены уже в октябре
превысили стоимость не только
пшеницы 4#го класса, но и бо#
лее высокого 3#го класса. В ре#
зультате темпы роста цен на
ржаную муку опережают рост
на пшеничную.

Как считают эксперты, в
этом сезоне нас вряд ли выру#
чит Белоруссия, поскольку ог#
раничивает поставки в РФ,
стремясь обеспечить собствен#
ные потребности.

Дождёмся ли
дешёвой рыбки?

Цены на рыбу в магазинах
продолжают кусаться. По дан#
ным Росстата, с 1991 года она
подорожала в 50 раз (!).

«Причин высоких цен на ры#
бу несколько, — утверждает экс#
перт центра прогнозов в области
АПК Андрей Сидоров. — Для
обеспечения собственного насе#
ления мы пока ловим недоста#
точно. Сказывается старение
флота. По#прежнему много вы#
ловленной рыбы сдаётся на пе#
реработку в иностранных пор#
тах, потому что для этого не тре#
буется той массы документов,
как у нас. Ну и, наконец, пере#
работанную рыбу нужно ещё
как#то довезти до центра стра#
ны, где живут основные потре#
бители. И это тоже стоит денег».

Что к чаю 
подать

Даже традиционное угоще#
ние россиян — баранки — не

обошёл тотальный рост цен, о
чём поведал Росстат.

Стоимость бараночных изде#
лий (включая сушки и хлебные
палочки) выросла в нашей
стране за период с 2014 по 2019
год примерно на 40%: со 104
рублей за килограмм в ноябре
2014 года до 145 рублей в про#
шлом году.

Наиболее дорогие баранки
продаются на Чукотке, там за
килограмм просят 334 рубля.
На Камчатке — 283 рубля и в
Ненецком автономном округе
— 247 рублей.

Побаловать себя дешёвыми
баранками можно в Ингушетии
— за 92 рубля, в Чувашии — за
97 рублей, в Курганской облас#
ти — за 103 рубля.

Снег и сев
Для посевов озимых куль#

тур в России из#за отсутствия
снега сохраняются факторы
риска, заявили «Интерфаксу»
в Центре агроаналитики при
минсельхозе.

«Беспокойство вызывает
отсутствие снежного покро#
ва на значительной террито#
рии сева озимых. Это может
стать фактором риска в слу#
чае прихода сильных моро#
зов. Кроме того, важнейшим
обстоятельством, влияющим
на размер урожая, является
уровень вегетационных осад#
ков. Пока он заметно отстаёт
от нормы», — рассказал 
руководитель управления
моделирования и прогнози#
рования Центра Рудольф 
Булавин. 

По состоянию на декабрь
2019 года озимые культуры в
России были посеяны на ре#
кордной площади — более
18,2 млн га, что на 3,3%

больше, чем в 2018 году, от#
метили аналитики. Низких
температур, опасных для зи#
мующих культур, не наблю#
далось. Лишь на юго#западе
Северо#Западного, западе и
юго#западе Центрального
федеральных округов из#за
аномально тёплой погоды ус#
ловия зимовки были не
очень благоприятными. 

Ранее эксперты предупре#
дили, что аграрии в ряде реги#
онов России из#за малоснеж#
ной зимы могут столкнуться
весной с низкими запасами
влаги в почве, что осложнит
проведение предстоящих ве#
сенних полевых работ.

Русской розе —
цвести!

«Цветоводство — одна из
самых перспективных отрас#
лей сельского хозяйства, но
на данный момент отечест#
венное производство теряет
темпы развития. Причин не#
сколько. В первую очередь
это отсутствие поддержки
государства в вопросах нало#
говых и таможенных льгот, а
также доступных условий
кредитования. Чтобы ситуа#
ция на рынке улучшилась и
стабилизировалась, необхо#
дим конструктивный диалог
с представителями государ#
ственной власти о введении
субсидий и льготных тари#
фов на газ и электричество.
Вдобавок необходимо обес#
печить контроль и защиту
внутреннего рынка цветов от
импортируемых серыми схе#
мами голландских роз», —
заявил президент Ассоциа#
ции «Теплицы России» Алек#
сей Ситников.

На сегодняшний день по#
купку новой импортной теп#
лицы не могут себе позволить
даже крупные и успешные хо#
зяйства: неизбежные кредиты
скорее всего обернутся для
них банкротством.

В Ассоциации уверены, что
с государственной поддерж#
кой отечественного производ#
ства цветов российские цвето#
воды способны полностью
обеспечить внутренний ры#
нок роз. В России есть все не#
обходимые материалы для вы#
пуска высокоэффективного
оборудования, но государство
пока не спешит помогать оте#
чественным предприятиям.

По сообщениям
информагентств.

●● Знаменитые валдай�
ские баранки.

●● «Скорая помощь» без помощи.


